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В ы с о н о е
ед о в е р  

а р о д а
13 мая избирательная кам

пания вступила в новый важ
ный этап: окружные из-

’ бирательные комиссия при
ступили к регистрации 
кандидатов, в депутаты Вер
ховных Советов союзных рес
публик.

В торжественной обста
новке, в Москве состоялось 
заседание окружной избира
тельной комиссии Бауман
ского избирательного округа 
столицы по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР. Его 
открыл председатель комис
сии А. Т. Туманов. .

— Советский народ, — 
сказал он, — первыми кан
дидатами в депутаты назвал 
руководителей нашей слав
ной ленинской партии и Со
ветского государства. В чи-- 
сле кандидатов в депутаты- 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
кандидаты в члены Политбю
ро ЦК, секретари ЦК 
КПСС, передовики и новато
ры производства, деятели 
науки и культуры — луч
шие сыны и дочери нашего 
народа.

Трудящиеся нашей страны 
единодушно назвали первым 
кандидатом в депутаты Вер
ховных Советов союзных рес
публик Генерального секре
таря Центрального Комитета 
нашей партии товарища Лео
нида Ильича Брежнева.

Товарищ Л. И. Брежнев 
единодушно выдвинут кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Бау
манскому избирательному 
округу коллективами рабо
чих, инженерно-технических 
работников, служащих пере
довых предприятий, учрежде
ний и учебных заведений 
района.

Сегодня мы с большой ра
достью узнали, что Леонид 
Ильич Брежнев дал согла
сие баллотироваться в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по нашему избира
тельному округу, продолжал 
А. Т. Туманов. Это большая 
честь для избирателей наше-, 
го округа, тружеников Бау
манского района, для всех 
москвичей.

Эти слова собравшиеся 
встретили бурными, продол
жительными аплодисмента
ми.

Затем выступил участник 
окружного предвыборного со
вещания секретарь парткома 
МВТУ имени Н. Э. Баумана 
Л. М. Терещенко. От имени 
участников совещания и 
многотысячного- коллектива 
МВТУ он внес предложение 
зарегистрировать кандидатом 
в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Бауманскому 
избирательному округу Мо
сквы товарища Леонида 
Ильича Брежнева,

Это предложение горячо 
поддержала выступившие на

заседании от имени своих 
коллективов и организаций 
слесарь Московского завода 
счетно-аналитических машин, 
ударник коммунистического 
труда К. И. Кузнецов, пред
седатель фабкома Московско
го пищевого комбината Л. Э. 
Ершова, секретарь Бауман
ского райкома комсомола 
Т. И. Воробьева, член окруж
ной избирательной комиссии, 
врач поликлиники № 129 
Л! И. Корюгина и другие.

Единогласно, с большим 
воодушевлением принимает
ся постановление — заре
гистрировать кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Бауманскому из
бирательному округу города 
Москвы Генерального секре
таря Центрального Комите
та КПСС Леонида Ильича 
Брежнева.

Состоялось заседание' ок
ружной избирательной ко
миссии Ленинградского из
бирательного округа города 
Москвы по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР. Пред
седатель комиссии, директор 
проектного института № 2 
Госстроя СССР В\ М. Косо
го®, открывая заседание, 
сказал:

— С глубоким удовлетво
рением ознакомились мы се
годня с открытым письмом 
окружным избирательным 
комиссиям по выборам в Вер
ховные Советы союзных рес
публик, из которого узнали, 
что член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный дал 
согласие баллотироваться в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Ленинградскому 
избирательному округу.

Председатель окружного 
предвыборного совещания 
представителей трудящихся 
Ленинградского округа сто
лицы И. С. Есаков предло
жил зарегистрировать: Н. В. 
Подгорного кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу. 
Предложение поддержали в 
своих выступлениях слесарь 
завода- «Изолятор» П. В. 
Бабичев, ректор Московско
го технологического инсти
тута пищевой промышленно
сти Н. Ф. Гатилин, учитель
ница школы № 684, член 
окружной избирательной ко
миссии Ю. Т. Кузьмина и 
другие.

Участники заседания еди
ногласно приняли постанов
ление зарегистрировать Кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ле
нинградскому избирательно
му округу столицы члена 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Ни
колая Викторовича Подгор
ного.

Заседание окружной изби
рательной комиссии Фрун

зенского избирательного ок
руга столицы по выборам в 
Верховный Совет РСФСР 
открыл председатель этой 
комиссии слесарь второго 
Московского часового завода 
В. Н. Сибиряков.

Сегодня, сказал он, опуб
ликовано открытое письмо 
окружным избирательным 
комиссиям по выборам в 
Верховные Советы союзных 
республик. Нам приятно бы
ло узнать, что член Полит
бюро ЦК КПСС. Председа
тель Совета Министров 
СССР А: Н. Косыгин дал 
согласие баллотироваться в 
депутаты по Фрунзенскому 
избирательному округу сто
лицы.

Затем выступил начальник 
локомотивного депо имени 
Ильича В. П. Жуков. Or 
имени участников окружного 
предвыборного совещания 
он обратился к окружной из
бирательной комиссии с 
предложением зарегистриро
вать А. Н. Косыгина канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Фрун
зенскому избирательному 
округу.

Это предложение поддер
жали слесарь-сборщик заво
да «Знамя труда» В. С. Те
рентьев, профессор Москов
ского автомобильно-дорожно
го института доктор техниче
ских наук В. И. Балбвнев, 
председатель исполкома
Фрунзенского райсовета
Д. Д. Богомолов, учительни
ца школы № 69 Н. С. Поно
марева, секретарь Фрунзен
ского райкома комсомола 
А. А. Ушаков и другие.

Единогласно принимается 
постановление: зарегистриро
вать кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Фрунзенскому избира
тельному округу м ?сквы 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Ми
нистров СССР Алексея Ни
колаевича Косыгина.

Состоялось заседание ок
ружной избирательной ко
миссии Мичуринского изби
рательного округа столицы. 
На нем единогласно принято 
постановление зарегистриро
вать кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Россий
ской Федерации по этому ок
ругу бригадира комплексной 
бригады треста «Мос- 
строй-1» Героя Социалисти
ческого труда Владимира Ан
дреевича Затворницкого.

Вице-президент Академии 
наук СССР, директор Ин
ститута биоорганической хи
мии АН СССР академик 
Юрий Анатольевич Овчинни
ков зарегистрирован канди- 

. датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР на заседа
нии окружной избиратель
ной комиссии Октябрьского 
избирательного округа Моск
вы.

На заседании окружной 
избирательной комиссии Но- 
вомосковскоТо избирательно
го округа Тульской области 
принято постановление заре
гистрировать . кандидатом в 
депутаты по этому округу 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
председателя Комитета го
сударственной безопасности 
при Совете Министров СССР 
Юрия Владимировича Анд
ропова.

(ТАСС).

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК
rai— АПРЕЛЬ 1975 ГОДА

Завершилась ударная трудовая вахта, посвященная 
ЗО-летию Победы в Великой Отечественной войне. В 
этом выпуске «Дневника социалистического соревнова
ния» помещены сообщения об успехах трудовых коллек
тивов, информации о соревновании в честь XXV съезда 
КПСС.

Об опыте соревнования укрупнённых бригад, эффектив
ности новых форм организации труда вы прочитаете в 
материале «Шкурин — Андрианов: кто впереди?». Борь
бе с бесхозяйственностью посвящена корреспонденция 
М. Зеличенко «Коричневая папка инженера М. И. Бубен- 
ного». Как всегда, помещена подборка «Приглашаем 
объясниться». 'Все эти материалы вы прочитаете сегодня 
на второй полосе газеты.

На первой помещен обзор работы промышленных пред
приятий н подборка ,о действенности газетных выступлений.

И Д УЩ И Е  ВПЕРЕДИ
Катайгинский леспромхоз. 
Нефтегазодобывающее управление 
имени 50-летия СССР.

, Западная нефтеразведочная экспедиция. 
Завод измерительной аппаратуры.
Завод режущих инструментов.
СУ-1 треста «Томскпромстрой».

ПРЕДПРИЯТИЯ-ДОЛЖНИКИ
Томский рыбтрест.
Дрожжевой завод.
Обувная фабрика.
Облрембыттехника.
Аргат-Юльский леспромхоз.
Линевокий леспромхоз.

НЕ УМЕНЬЕМ, А ЧИСЛОМ
С планом четырех месяцев по росту про

изводительности труда не справились пред
приятия Зырянского, Кривошеинского, Молча'- 
новекого, Парабельского, Первомайского, Те- 
гульдетского районов.
(Объединение «Сибкабель».
Томский деревообрабатывающий комбинат. 
Мебельный комбинат.
Завод резиновой обуви.
Завод «Свбэлектромотор».
Спичечная фабрика «Сибирь».

Отвечает министерство

ПОИСК В ПАЛЕОЗОЕ 
Р А С Ш И Р Я Е Т С Я

3 января 1975 г. в нашей газете была опубликована беседа 
за «круглы м столом» о проблемах поиска палеозойской неф
ти. Выступление газеты обсудило Министерство геологии  
СССР.

Регистрация кандидатов в депутаты  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р

В торжественной обста
новке состоялись заседания 
окружных избирательных ко
миссий по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР, по
священных . регистрации 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

Комиссия по Томскому 
сельскому избирательному 
округу № 704 по выборам 
в Верховный Совет РСФСР 
под председательством Н. С. 
Жульева — генерального 
директора специализирован
ной овощеводческой фирмы 
«Томич», рассмотрев посту
пившие в комиссию протоко
лы о выдвижении кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томскому

сельскому избирательному 
округу № 704 Александры 
Ивановны Лукиной и заявле
ние о ее .согласии баллотиро
ваться по данному округу, 
постановила:

зарегистрировать кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томско
му сельскому избирательно
му округу. № 704 Александ
ру Ивановну Лукину, выдви
нутую коллективом рабочих, 
специалистов сельского хо
зяйства, и. служащих опытно- 
производственного хозяйства 
имени Б...Н. .Сидоренко Том
ской государственной сель
скохозяйственной опытной 
станции.

Комиссия по Ленинскому

избирательному округу
№ 699 под председательст
вом В. А. Остроухова — ра
бочего объединения «Сиб
кабель», постановила:

зарегистрировать канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР Николая 
Викентьевича Лукьяненка— 
председателя Томского обл
исполкома, выдвинутого 
коллективом рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих, завода из
мерительной аппаратуры.

Решения комиссий были 
встречены горячими аплоди
сментами присутствующих 

■ на заседаниях представите
лей общественности Томско
го и Ленинского районов.

Министерство геологии
СССР ознакомилось со статьей 
«Палеозой. Проблемы поиска». 
Она правильно поднимает воп
росы изучения палеозойских 
отложений.

Министерство придает боль
шое значение изучению неф- 
тегазоносности палеозойских 
отложений Западной Сибири. 
В результате проведения ре
гиональных геолого-геоф изи
ческих работ, опорного, пара
метрического и поисково-раз
ведочного бурения на терри
тории Новосибирской и Том
ской областей были получены 
промышленные притоки нефти 
из карбонатных отложений 
палеозойского возраста. Это 
указывает на определенные 
перспективы комплекса.

С целью ускорения изуче
ния палеозойских отложений 
в южных районах Западной 
Сибири в 1975— 1976 гг. преду
сматривается бурение глубо
ких скважин в различных гео
логических условиях с вскры
тием палеозойских отложений 
на глубины 700— 1.500 метров.

В 1975 году в Томской обла
сти с целью поисковых зале
жей нефти в палеозойском 
комплексе будет осуществ
ляться бурение поисковой 
скважины на Няргинской пло
щади, где намечается вскрыть 
эти отложения на глубину 500 
метров. Запроектировано так
же бурение параметрических 
скважин с вскрытием карбо
натных толщ палеозоя на глу
бину 1.000— 1.200 метров на 
Северо-М ыльджинской, Везде
ходной и Саймовской площа
дях. Для изучения залежей 
нефти, открытой на Урманской 
площади, в 1975 году преду
сматривается бурение 3 поис
ковых скважин.

На сессии секции геологии 
нефти и газа научно-техниче
ского совета Министерства 
рассмотрена и одобрена ком 
плексная программа изучения 
нефтегазоносное™  дою рских 
отложений западно-сибирской 
плиты.

В. ИГРЕВСКИЙ, 
заместитель министра 

геологии СССР.

Ударной работой отметили 
30-летие Победы над фашиз
мом трудящиеся промыш
ленности области. Коллек
тивы почти всех предприя
тий апрельский и четырех- 
мееячный планы по реализа
ции изделий завершили до
срочно, выпустили допол
нительно продукции на 
миллионы рублей.

Промышленность области 
задание апреля по реализа
ции товарной продукции вы
полнила на 105,3 процента. 
Только за один месяц реали
зовано продукции сверх 
плана более чем на 4 мил
лиона рублей. Четырехме- 
сячный план по реализации 
продукции выполнен на 
103,7 процента. Все област
ные управления, тресты и 
объединения, за исключени
ем Томского рыбтреста, вы
полнили планы за апрель и 
за четыре месяца. Объем 
производства продукции в 
текущем году но сравнению 
с тем же периодом прошло
го года возрос на 7,1 процен
та. Особенно высоких тем
пов роста производства до
бились предприятия управ
ления строительства—17,6 
процента, объединения мяс
ной промышленности —
16.8 процента, объединения 
. «Томскстройматериалы» —
15.9 процента, заводы изме
рительной аппаратуры, ре
жущих инструментов, хим- 
фармзавод, швейная фабри
ка и ряд других предприя
тий.

Сверх плана четырех ме
сяцев коллективы предприя
тий области дали 29 тысяч 
тонн иефти, на 570 тысяч 
рублей металлорежущего 
инструмента, около 500 ты
сяч электроламп, на 504 ты
сячи рублей различных 
приборов, 75 тысяч кубо
метров древесины, 58 тысяч 
кубометров пиломатериалов, 
на 124 тысячи рублей мебе- 
,ли, около 2 миллионов штук 
кирпича, на 786 тысяч руб-

С А Ш  ВАЖНОЕ,  
САМОЕ ГЛАВНОЕ

За четыре месяца дополнительно реализовано изделий бо
лее чем на 12 миллионов рублей. Годовая программа за 
январь— апрель по производству продукции выполнена на 34,5 
процента. По сравнению е четырьмя месяцами 1974 года 
объем выпуска продукции возрос на 7,1 процента.

лей швейных изделий, 138 
тонн колбасных изделий, 
1.530 тонн мяса, 52 тонны 
масла, 830 тонн цельномо
лочной продукции, 223 ты
сячи банок консервов. Из
делий культурно-бытового 
назначения и хозяйственного 
обихода выпущено дополни
тельно на 220 тысяч рублей.

Четырехмесйчное задание 
по росту производительно
сти труда промышленностью 
области выполнено на 101,9 
процента. По сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года производи
тельность труда возросла на 
6,4 процента. Около 90 про
центов прироста выпуска 

. продукции получено за счет 
роста производительности.

Большинство предприя
тий й в целом промышлен
ность области успешно спра
вились с ’заданием первого 
квартала по снижению себе
стоимости товарной продук
ции и по прибыли. Фактиче̂ - 
ская себестоимость товарной 
продукции за первый квар
тал почти на 2 миллиона 
рублей ниже плановой.

Выполнение плана по реа
лизации продукции и темпы 
роста объема производства 
по предприятиям г. Томска 
и его районов характеризу
ются следующими данными:

В ы полнение п лан а
в п р о ц ен тах Я нварь-

ап р ел ь
1975 г.

Л к в проц .
Е к соответст-
а S вую щ ем у
к периоду

1974 г.
свгэ

г. Томск
В том числе районы: 

Ленинский 
Кировский 
Советский

Из районов области с пла
ном цо реализации продук
ции не справились в апреле 
только предприятия Перво
майского и Парабельского 
районов, - за четыре месяца 
план не выполнили Перво
майский и Тегульдетский 
районы.

104,3 103,2 108,2

106,0 103,7 105,3
103,7 102,9 113,7
102,8 102,8 106,4

Анализ работы промыш-
ленности за апрель и 4 ме-
сяца говорит о том, что от
дельные предприятия дале
ко не полностью использова
ли внутренние возможности. 
Хотя число отстающих пред
приятий сократилось, но они 
еще есть. В апреле допусти
ли отставание 17 предприя

тий. Они недодали продук
ции на 469 тысяч рублей. С 
планами четырех месяцев не 
справилось 23 предприятия. 
В Томском рыбтресте, на
пример, из 7 предприятий 2 
не выполнили план, в ре
зультате и в целом рыбтрест 
не справился с заданием 4 
месяцев.

Улучшение организации 
труда, рациональное исполь
зование рабочего времени 
и оборудования, своевремен
ное внедрение новой техни
ки, и передовой технология 
открывают возможности для 
роста производительности 
труда. Но эти резервы ис
пользуются . недостаточно. 
На ряде предприятий не до- 
достигнута плановая произ
водительность труда.. С этим 
важнейшим показателем не 
справилось за 4 месяца 44 
коллектива. В результате 
недодайо продукции на 
3.220 тысяч рублей. В чис
ле 44 коллективов 14 пред
приятий объединения «Том- 
леспром».

Не выполнили апрельско
го плана по производитель
ности труда заводы резино
вой обуви, «Сибэлектромо- 
тор», объединение i «Сибка
бель». Это послужило глав
ной причиной невыполнения 
плана по производительно
сти труда за апрель про
мышленностью Ленинского 
района, города Томска и в 
целом областью.

Из<за плохой организации 
труда головное предприя
тие объединения «Сибка
бель» и завод «Сибэлектро- 
мотор» работают из месяца 
в месяц крайне неритмично, 
что приводит к большим по
терям времени. На пред
приятиях каждый раз нахо
дятся «узкие места», а дол
жных мер для их устране
ния не принимается.,

Достижение наивысшей 
производительности труда 
В. И. Ленин считал самым 
главным, самым важным 
условием успешного разви
тия социалистической эконо
мики. Призыв работать не 
числом, а уменьем имеет 
решающее значение для вы
полнения социалистических 
обязательств завершающего 
года пятилетки.
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Алексей Иванович Валуй- подряда. Опытному коллею 

ский руководит комплексной тиву доверили важный 
хозрасчетной бригадой. Од- объект — он возводит об- 
ной из первых в СМУ-2 уп- щежитие для специалистов 
равления «Хнмстрой» она Томского нефтехимического общежития, 
освоила метод бригадного комплекса. Фото А. Стройлова

НА СНИМКЕ: А. И. Ва-
луйский и мастер В. Н. Вдо
виченко обсуждают план пе
рекрытия четвертого этажа

К Р И Т И К А  Б Е З  О ТВЕТА
.......... — — — .....I Him i............... .........ЗА СЛОВОМ -  ДЕЛО

В январском и февраль
ском выпусках «Дневника 
социалистического соревно
вания» завод «Сибэлектро- 
мотор» назывался в числе 
коллективов ие справляю
щихся с заданиями по росту 
производительности труда. 
В материале «Ограничились 
рекомендациями» . высказы
вались конкретные замеча
ния в адрес руководителей 
цехов и партийного комитета 
завода.

Редакция «Красного зна
мени» не получила ответа ни 
на одно из своих выступле
ний. Поэтому была вынуж
дена обратиться к секрета
рю парткома В. Н. Деденеву 
с просьбой разъяснить такое 
странное отношение к крити
ке в печати.

— Василий Николаевич 
уже в третий раз газета за
носит «Сибэлектромотор»

на «черную доску».
— Не понял, куда зано

сит?
— В список отстающих 

коллективов. Но завод и, в 
частности партком, никак не 
отреагировали на критику.

—- Почему вы считаете, 
что не реагировали?. Если 
не ответили редакции, то 
это не значит, что не обра
тили внимания. На пред-. 
приятии многое делается, 
чтобы выполнить' задания по 
росту производительности 
труда. Надо .было вам по
звонить раньше, и ответ был 
бы послан...

Небольшое отступление. 
Видимо, не только В. Н. Де- 
денев ждал устных или пись
менных подтверждений о не
обходимости . отвечать на 
критические выступления 
печати, Поэтому редакция 
сразу для всех, напоминает о

соответствующих постанов
лениях обкома КПСС, о по
вышении действенности кри
тических выступлений печа
ти и недавнем постановле
нии ЦК КПСС «О состоя
нии критики и самокритики 
в Тамбовской областной пар
тийной организации». Но 
вернемся к беседе с секрета
рем парткома.

— 11 апреля в «Красном 
знамени» опубликована кор
респонденция «Ограничи
лись рекомендациями». Се
годня 13 мая...

— Этот материал мы. бу
дем/обсуждать на парткоме. 
Сейчас тщательно готовим
ся к этому. В апреле не ус
пели обсудить из-за всех 
праздничных дел. 16 мая, в 
пятницу, партком, обсудит 
критический материал и сра
зу же; сообщит редакции 
принятых мерах.
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А. Т. Шкурил.
Первый автобус увез в ле

сосеку бригаду Алексея 
Шкурила, а Алексей Ан
дрианов еще «выяснял 
отношения» с начальни
ком транспортного цеха 
А. А. Русиновым, началь
ником 'лесозаготовок С. В. 
Корневцом и мастером Е. П. 
Ефремовым.

— Поймите меня правиль
но, — настаивал бригадир, 
— через два-три дня лес в 
делянах кончается. Двум 
звеньям надо перебазиро
ваться сегодня же. Иначе 
снова потеряем не меньше 
смены, а теперь и час дорог. 
Бригада Алексея Шкурина 
ушла вперед на полтысячи 
кубометров. Попробуй, их по
том догони...

Говорят, первое впечатле
ние самое сильное. В считан
ные Минуты этой незаплани
рованной утренней «летуч
ки» Алексей Федорович по
разил своим даром убеждать, 
умением лаконично расска
зать о главных нуждах 
бригады. Текущие производ
ственные вопросы были ре
шены на ходу, более слож
ные взяты на заметку...

Беспокойный, ответствеи- 
ный, требовательный. Пожа
ловаться, правда, любит, все 
ему кажется, у соседа усло
вия работы лучше, тракторы 
поновее: утром не успокойт- 
ся, пока не посмотрит, какой 
лес в делянах у Шкурина. В 
этой короткой характеристи
ке отражается противоречи
вость и сложность характера 
бригадира. С 1958 года — 
с первых месяцев существо
вания леспромхоза — тру
дится в Прикетье Алексей 
Федорович. Бывший алтай
ский хлебороб, один Из пер
вых целинников, коммунист 
Андрианов все свое мастер
ство Механизатора, яёзауряд- 
ные организаторские способ
ности отдал новому делу. 
Вот почему так горячо, так 
близко к сердцу принимает 
он малейший неуспех своей 
бригады. Соревнование для 
бригадира не ограничивается 
колонкой итоговых , цифр в 
сводке. У него свои расчё
ты, и, если за день не выпол
нено то, что намечая Андри
анов, начинается подробное 
бригадирское разбирательст
во. И он не успокоится до 
тех пор, Пока не выяснит, 
почему отстало то или иное 
звено, что предпринять на 
завтра, чтобы поднять выра
ботку.

С А. Т. Шкуриным, по
стоянным соперником Анд
рианова, мы познакомились 
прямо у трактора, который 
бригадир помогал ремонти
ровать Молодому слесарю- 
наладчику. Алексей Тимофе
евич, как и Андрианов, слы
вет непревзойденным знато
ком трелевочной й погрузоч
ной техники. В его служеб
ной характеристике так и

КТО П Е Р В Ы Й ?
Вот уже несколько лет бригады А. Т. Шкурина и А. Ф. 

Андрианова из Ингузетского леспромхоза называются и 
числе лучших коллективов объединения «Томлеспром». 
Многие члены бригад отмечены высокими правительст
венными наградами. Трудовое соперничество между эти
ми коллективами придает большую остроту социалистиче
скому соревнованию укрупеннных бригад Ингузетского 
леспромхоза и всего Верхнекетского района. Сегодня мы 
рассказываем об опыте работы н организации соревнова
ния между этими бригадами.

записано: «С душой относит
ся к механизмам».

Под стать ему рабочие в 
бригаде подобрались —- в 
основном кадровые. Пятнад
цать лет работает в леспром
хозе знаменитая на все При
кетье сучкоруб-орденоносец 
Александра Цырсис, не
сколько лет — семья Мас- 
салитиных, чокеровщик Гер
ман Ладинов, вальщики 
Алексей Двадцатов, Кон
стантин Таланцев, Ташма- 
кул Исмаилов, тракторист 
Виктор Сапенко и другие. 
Взаимопонимание, дружба, 
сплоченность — вот основа 
этого крепкого коллектива. 
За долгие годы работы в ле
су многие рабочие бригады 
освоили несколько смежных 
профессий. Добросовест
ность, взаимозаменяемость и 
взаимовыручка —- слагае
мые успеха бригады в самых 
трудных условиях работы в 
лесу.

Около десяти лет за со
ревнованием бригад А. Шку
рина и А. Андрианова сле
дят леспромхоз и весь район: 
очень уж упорно, остро про
ходит этот давний трудовой 
спор. Итог соревнования 
между этими коллективами 
никто не берется предсказы
вать: сегодня впереди
А. Шкурин, через нёделю 
его обошел А. Андрианов, а 
там они опять помёнялйсь 
местами. Если по итогам За 
год Победил А. Шкурин, то 
на следующий год соперник 
сделает все возможное, что
бы вернуть первенство.

В четвертом году пятилет
ки оба бригадира возглавили 
укрупненные коллективы. 
Потребовалась вся сила их 
авторитета, характера, что
бы начинание пробило себе 
дорогу. В 1974 году укруп
ненная бригада А. Андриа
нова заготовила 85,1 тысячи 
кубометров, на счету А. Шку
рина — меньше на 1,3 тыся
чи кубометров леса.. Кто 
победит в завершающем году 
пятилетки, покажет будущее.

Оба коллектива обязались 
заготовить в 1975 году по 
110 тысяч кубометров леса. 
Две укрупненные бригады 
заменили 16—18 звеньев, ко
торые заготавливали всего 
150—160 тысяч кубомет
ров в год. Преимущество ук
рупненных бригад было на
глядно продемонстрировано 
в первый же год работы по 
новому методу.

Вот что рассказывает о 
преимуществах новой техно
логия бригадир А. Т. Шку
рин:

— В 1973 году на лесо
пункте работало 16 малых, 
комплексных звеньев чис
ленностью около 1G0 чело
век. 16 звеньев обслужива
ли 16 трелевочных тракто
ров, а заготавливали не бо
лее 160 тысяч кубометров. 
Нынче на 8 тракторов при

ходится 40 человек, и лишь 
две наших бригады обяза
лись заготовить 220 тысяч 
кубометров леса. За первый 
квартал мы стрелевали без 
малого 60 тысяч кубомет
ров, почти в 1,5 раза пере
выполнив план. Это весо
мый аргумент в пользу ук
рупненных бригад. Возврата 
к прошлому не будет.

А. Ф. Андрианов.
бригадира, воспитателем. 
Ведь к нам приходят нович
ки, и наша задача сразу же 
ознакомить их с традициями 
бригады.

Ребята у нас работящие. 
Нет претензий к трактори
стам В. Сидоренко, А. Три
фонову, вальщикам С. Косо
лапову, А. Павленко, чоне- 
ровщикам М. Васильеву, 
С. Лебедеву, Н. Золотоного-

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

Сила наша — в коллекти- ву. И остальные трудятся не-
ве. Мои товарищи, с кем я 
делю не один год трудный 
хлеб лесозаготовителя,—на
дежные помощники. . Ведь 
бригадиру укрупненной забот 
и хлопот прибавилось. 
Возросла ответственность, 
требуется быстрая и умел&я 
расстановка сил, механиз
мов. Большую помощь ока
зывают бригадиру мастера и 
администрация Макзырского 
филиала. Все производствен
ные .проблемы решаем опера
тивно.

Многолетнее трудовое со
ревнование с бригадой 
А. Андрианова дает очень 
многое нашему коллективу. 
Мы не просто следим за по
казателями соседей. В обеих 
бригадах много молодежи. 
Они дружат, бывают в го
стях друг у друга, перени
мают любую новинку и де
лится собственным - опытом. 
Такое соперничество прино
сит положительные резуль
таты: растет производитель
ность труда в соревнующих
ся коллективах.

Бригадир А. Ф. Андриа
нов:

— Я согласен с Алексеем 
Тимофеевичем: преимущест
ва укрупненных бригад оче
видны, резко возросли про
изводительность труда и вы
работка на механизм. На 
ударной вахте в честь 30-ле
тия Победы нашим коллекти
вам удалось выполнить пяти
месячный план к 9 мая.

Повысились роль и значе
ние рабочих собраний. Мы 
советуемся обо всем, что ка
сается жизни коллектива. 
Уточняем расстановку лю
дей и техники, обсуждаем 
текущие дела, узнаем, как 
трудился бригада А. Шкури
на и другие коллективы лес
промхоза.

В бригаде есть профгруп
орг. Он не ограничивает свои 
обязанности сбором взносов, 
а является помощником

плохо. В канун 30-летия 
Победы нам было приятно 
узнать, что по итогам социа
листического соревнования 
лесозаготовителей за апрель 
наша бригада признана побе
дителем и завоевала вторую 
премию объединения «Том
леспром».

С бригадой А. Шкурина 
соревнуемся много лет. Ду
маю, что без этого ежеднев
ного, ежечасного трудового 
спора была бы невозможна 
производительность, которой 
мы нынче достигли. Прини
мая обязательства, мы соот
носим их не только с воз
можностями бригады, а 
смотрим, сколько планиру
ют сделать соседи. Вот на 
каком-то этапе они обогнали 
нас. Анализируем, прикиды
ваем, почему при одинако
вых условиях соседняя 
бригада работает лучше. Вы
явили одну из причин. У нас 
в этой декаде два трактора 
простояли три смены. Зна
чит, у соседей техобслужива
ние и ремонт лучше органи
зованы. Или, например, кто- 
то из наших вальщиков к. 
работе поостыл, чокеровщи- 
ки медленнее воз набирают. 
Когда коллёктивы примерно 
одинаковы по силе, любое 
отставание объясняется
вполне конкретными причи
нами, над устранением ко
торых и надо поработать.

Сейчас стараемся выпол
нить свою основную задачу 
— продолжить трудозую 
вахту в честь дня выборов, 
досрочно завершить задание 
пятилетки и ударным тру
дом встретить XXV съезд 
КПСС.

Вечером лесорубы верну
лись в поселок. Но оба 
бригадира по пути зашли в 
контору лесопункта. Их жда
ли нерешенные дела.

В. ФЕДОРОВ.
Фото автора.

КОРИЧНЕВАЯ ПАПКА ИНЖЕНЕРА М.И.БУБЕННОГО
---- ---------------------- —------- Потерям, бесхозяйственности — заслон
В чем основные функции материально-технического 

снабжения? «Конечно, снабжать. Какие могут быть вопро
сы?» —■ удивится читатель. Но как? Своевременно й ком
плектно —-'одно из главных условий. Поставлять только 
качественные материалы, добиваться их экономии, Про
цесс материально-технического снабжения связан с обра
зованием запасов различных материалов. Поэтому важ
нейшей экономической задачей является ускорение обо
рачиваемости оборотных средств и сокращение издержек 
обращения. Словом, работа снабженца сродни работе и 
инженера, и экономиста.

Коллектив треста «Томскпромстрой» производственную 
программу четырех месяцев этого года закончил непло
хо: план стрЬительно-монтажных работ По генподряду 
выполнен на 100,1 процента, достигнут рост по этому 
показателю к соответствующему периоду прошлого года 
на 9,7 процента. В этом, конечно, есть заслуга и управ
ления производственно-технологической комплектации 
треста. На наш взгляд, это совершенно очевидно.

Успехи могли быть значительно большими, если бы 
удалось устранить те или иные недостатки. Структура 
производственных связей у нас обширная. В основном 
мы имеем дело с промышленностью строительных матери
алов и предприятиями строительной индустрии. Томский 
завод стеновых строительных материалов объединения 
«Томскстройматериалы», например, поставляет тресту 
кирпич — 12 миллионов штук в год. Аттестационная ко
миссия управления «Главуралстройматериалы» отнесла 
продукцию ко второй категории по качеству й разрешила 
ее выпуск до января 1976 года. Применение этого кирпи
ча вызывает дополнительные Потери и затраты труда для 
строителей; появляется брак вследствие трещиноватости 
и других дефектов. Между тем Оптово-отпускная цена 
такая же, как за кирпич, соответствующий государствен
ному стандарту по всем показателям. Сохранение цены 
не стимулирует борьбу за выпуск стандартного кирпича 
заводом: зачем ему заботиться о повышении качества, 
если он й за худший кирпич получает полную цену?.. По
лучается парадокс в результате того, что главк принял 
половинчатое решение.

Наверное, мнОгие томичи обратили внимание на Желе
зобетонные и металлические каркасы промышленных 
зданий в разйых местах города. В этих «скелетах» есть 
нечто схожее с треногами уэлсовских Марсиан. Но это не 
фантастика. Дело в том, что предприятия строительной 
индустрии с упорством, достойным сожаления, не изго
товляют стеновые панели, необходимые для того, чтобы 
придать сооружениям законченный вид. Руководители за
водов ЖБИ-2 и ЖБПК-100 В. Н. Похмелкин и С. И. Зу- 
дов, видимо, поставили целью превратить строительные

площадки в филиалы своих складов. Но это полбеды. 
Беда в том, что, поставляя некомплектные Изделия, за
воды получают полную их стоимость и, следовательно, 
имеют хорошие показатели по реализации продукции, а 
строители — неудовлетворительные показатели по обора
чиваемости оборотных средств и издержкам обращения. 
Ведь ежемесячно накапливаются остатки некомплектных 
изделий в 2—3 тысячи кубометров.

В нашем тресте, во всех его организациях, в настоящее 
время проходит общественный смотр сохранности социа
листической собственности, экономии и бережливости. В 
нём приняли участие свыше 600 рабочих, специалистов 
и служащих. Внесено 16 предложений с экономической 
эффективностью 97 тысяч рублей в расчете на год.

Общественный смотр вскрыл недостатки в хранении и 
использовании материалов на строительных площадках и 
базе УПТК. Вновь созданная база имеет большую пло
щадь, оборудована хорошими подъездами. Но уже допу
щены нарушения элементарных правил складирования 
материалов. Если спросить главного инженера УПТК 
М. И. Бубенного, знает ли он, как должна использовать
ся складская площадь, он из коричневой папки достанет 
кальку. На ней изображено как, что и где хранить. Однако 
в натуре есть, мягко говоря, расхождения с картинкой, 
которая изображена на кальке.

Почему; так происходит? На базе УПТК длительное 
время хранится большое количество рубероида, толя, 
неиспользуемое оборудование на 60 тысяч рублей. Более 
года хранятся неликвиды на 15 тысяч рублей. Повы
шение эффективности использования материально-техни
ческих ресурсов, научная организация труда руководите
лями УПТК Н. А. Озеровым и М. И. Бубенным рассмат
риваются, по-видимому, как второстепенные вопросы. 
В самом деле, разве можно серьезно говорить о сохран
ности социалистической собственности, если на базе нет 
автовесов? Значит, нет ни недостач, ни излишков.

На многих строительных площадках материалы хра
нятся в беспорядке. В ходе проверок кое-что сделано для 
устранения недостатков, но здесь, как говорят, непочатый 
край работы. Именно по этой причине общественный 
смотр продлен до конца года.

Совершенно безразлично, в какого цвета папке хра
нится техническая документация по организации и веде
нию складского хозяйства. Важно то, что тщательно от
работанные и научно' обоснованные рекомендации и по
становления предаются забвению. А это наносит сущест
венный ущерб экономике строительства.

М. ЗЕЛИЧЕНКО, 
главный бухгалтер треста «Томскпромстрой».

АСЛАНОВЦЫ СДЕРЖАЛИ СЛОВОВ  КАНУН марта — 
ударного месячника 
в лесу — коллектив 

Аслановского леспромхоза 
выступил с патриотической 
инициативой — выполнить 
план 5 месяцев ко всенарод
ному празднику — Дню 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не. Этот почин был подхва
чен на всех предприятиях 
объединения «Томлеспром», 
коллективами заводов, стро
ек, совхозов н колхозов об
ласти.

По просьбе нашего кор
респондента секретарь парт
кома Аслановского леспром
хоза Н. Д. Колгапшина рас
сказывает, как н за счет че
го коллектив передового 
предприятия добился боль
шого трудового успеха на 
предпраздничной вахте.

Невзирая на трудности ми
нувшей зимы и переходного 
весеннего периода, наше 
предприятие работало ста
бильно, четко, перевыполняя 
суточный график на 200— 250 
кубометров. Пятимесячный 
план по вы возке был выпол
нен досрочно, к 1 мая, а к  9 
мая, как и намечалось в обя
зательствах,— по производству

деловой древесины и реализа
ции товарной продукции.

КОРРЕСПОНДЕНТ: За
счет чего ранее отстающий 
леспромхоз добился такого 
перелома?

На предприятии хорош о от
лажены и гармонично взаимо
действуют все звенья произ
водства. Стабильно опережает 
лесозаготовки дорож но-строи
тельная служба. Бригады ра
ботают в лесосеках на заранее 
подготовленных площадках, 
хлысты вывозятся по своевре
менно проложенны м дорогам  
и веткам. В хорош ем состоя
нии центральная лесовозная 
дорога, безотказно действует 
УЖ Д. С созданием транспорт
ного цеха особое внимание 
было уделено циклу погрузки. 
Группы слесарей обслужива
ют только челюстные погруз
чики, для оперативного тех- 
ухода им  приданы специаль
ные передвижные мастерские 
Т-142. Челюстные погрузчики 
используются только в три

смены, операторы работают 
бригадным методом.

КОРРЕСПОНДЕНТ: На
дежда Дмитриевна, назови
те наиболее отличившиеся 
коллективы?

Замечательно трудится ли
дер соревнования —  укруп
ненная бригада Героя Социа
листического Труда В. П. Яны- 
шевокого, решившая в завер
шающ ем год у  пятилетки заго
товить 200 тысяч кубометров 
леса. Этот передовой коллек
тив выполнил апрельский план 
на 139 процентов, пятимесяч
ный —  ко Д ню  Победы. Лесо
заготовители одними из пер
вых в области освоили двух
сменную работу на валке и 
трелевке леса.
4 Более 5 тысяч кубометров 
сверх апрельского плана заго
товила бригада В. Ж гунова. В 
дни ударной вахты лесорубы 
пересмотрели ранее приня
тые обязательства и решили 
не только выполнить к 30-ле
тию Победы пятимесячный 
план, но и заготовить допол
нительно 3.000 кубометров ле
са. Свое обязательство брига
да выполнила с честью.

11 раскряжевочных бригад 
предприятия брали обязатель
ство к 9 мая дать 50 тысяч 
рублей дополнительной при
были. Отличились бригады 
Ю. Неганова, Н. Воронова и 
М. Будеева, выполнившие че
тырехмесячное задание на 
160— 175 процентов. Сдержали

склада, возглавляемого вете
раном войны Т. Кушмановым.

Хорош о работают экипажи 
лесовоз о-в и челюстных по
грузчиков, На предмайской 
вахте отличились экипажи 
А. Карташова, П. Пономарева, 
бригада шоферов из Бело
яровой, которой руководит ка
валер ордена Ленина Ф . Ряб- 
цез.

Самый большой успех среди 
этих коллективов выпал на до
лю первой в Прикетье брига
ды экипажей лесовозов 
ф. Рябцева. Водители брали 
обязательство к  9 мая выпол
нить б-месячный план не ме
нее чем на 122 процента. 
Свое слово они сдержали.

Лесозаготовители нашего 
предприятия вместе со всем 
советским народом отпраздно-' 
вали День великой Победы. 
Но впереди новые задачи, 
подготовка к знаменательному 
событию в жизни нашего об
щества —  XXV съезду КПСС. 
Руководство леспромхоза, спе
циалисты, партийная, проф со
юзная организации стремятся 
еще шире развернуть социа
листическое соревнование ле
созаготовителей за досрочное 
выполнение планов 9-й пяти
летки. Успех работы в лесу 
решает сегодня ударная рабо
та всех лесозаготовительных 
бригад, экипажей «а погрузке  
и вывозке, ремонтников, рас-

Для коллективов промышленных предприятий летние 
месяцы всегда очень напряженные. Вот почему очень 
важна четкая организация производства, решительная 
борьба с потерями времени.

Большой трудовой и политический подъем томичей, 
вызванный празднованием 30-летия Победы над фашиз
мом, подготовкой ко дню выборов, создает благоприятную 
обстановку для развертывания самого широкого сорев
нования за повышение производительности труда, досроч
ное выполнение заданий пятилетки. Это будет лучшим 
подарком XXV съезду КПСС.

Навстречу

XXV съезду

КПСС

Ритм ударной 
вахты — 
до конца года

Бригада Владимира 
Черепанова, в которой я 
работаю, хорошо извест
на в Томске. Судят о нас 
и знают, конечно, по де
лам. 1974 год — мы взя
ли®’ повышенные обяза
тельства в честь XVII 
съезда ВЛКСМ и сдер
жали слово. А сам бри
гадир Владимир Чере
панов еще в конце 1973 
года выполнил пятилетнее 
задание.

Ударно трудились мы, 
встав на трудовую вахту 
в честь 30-летия Победы 
над фашизмом. Десятым 
членом нашей комсомоль
ско-молодежной бригады 
четыре месяца был 
краснодонец Герой Со
ветского Союза Олег 
Кошевой. 110—120 про
центов — так в среднем 
выполняли мы каждое ме
сячное задание и за себя, 
и за него.

17 апреля, сразу на 
другой день noĉ ie Плену
ма ЦК КПСС, на котором 
было объявлено о XXV 
съезде КПСС, мы собра
лись вместе, чтобы ре
шить, какой трудовой по
дарок мы приготовим оче
редному съезду родной 
партии. В январе на 
завершающий год пя
тилетки мы принимали 
обязательство дать к де
кабрю сверх плана про
дукции на 30 тысяч руб
лей. Цифра немалая. И, 
чтобы сдержать это слово, 
надо здорово потрудить
ся. Однако все решили, 
что это еще не предел на
ших возможностей. И мы 
пришли к такому выводу: 
сохранить ударные темпы 
до конца года и дать сверх 
плана, продукции не на 
30, а уже на 40 тысяч 
рублей. Мы верим не 
только в то, что успешно 
выполним это свое обяза
тельство, но и в то, что 
нас поддержат все рабо
чие завода.

М. СЫТИН, 
наладчик цеха № 2 
Томского завода ре
жущих инструментов.

Мост через 
Ушайку

В разгаре строитель
ство трехпролетного мо
ста и мостового перехода 
через речку Ушайку. 
Мост с шириной проез
жей части в 14 метров 
входит в комплекс рекон
струкции улицы Красно
армейской в г. Томске. 
Его сооружают мостопо- 
езд № 804 и механизиро
ванная колонна № 1 «Сиб- 
строймеханизации», кото
рой предстоит отсыпать 
90 тысяч кубометров 
грунта для подходов.

Бригада Василия Пав
ловича Вагина взяла обя
зательство завершить 
строительство моста в ны
нешний летний сезон. Это 
будет отличный трудовой 
подарок коллектива мо- 
стопоезда № 804 прибли
жающемуся XXV съезду 
КПСС.

М. ШАМПАНЕР, 
начальник техниче
ского отдела мосто- 

поезда № 804.

слово все коллективы нижнего кряжевщ иков.

ЭТАЖИ НАЧИНАЮТСЯ С  « Н У Л Я »

Ф О Т О Р Е П О Р Ш

З ТОТ район располож ен  на северо-востоке 
областного центра и о гра ни че н  ули цам и  
Карла Ильмера, М ира и Говорова. Еще со

всем недавно здесь был об ш и р н ы й  п усты р ь , а 
теперь сотни  семей справили  свое новоселье на 
Каш тане.

П ервыми на с т р о й ку  пр ихд д ят  м еханизаторы . 
Они готовят различны е ко м м у н и ка ц и и  и нулевы е 
ц и кл ы  под здания, заним аю тся  благоустройством .

Вот и сейчас бригады  из «Спецстроя» № 2 тре
ста «С пецстройм еханизация» за н яты  и нж енерной  
под готовкой  третьего  м и кр орай он а . Взяв на воо ру
ж ен и е  метод Н. Злобина, успе ш н о  тр уд и тся  б ри га 
да ко м м ун и сти ч е ско го  труда М ихаила Д м итриеви 
ча П уговки на .

НА С Н И М КАХ: бригада в ко р о тки е  м ин уты
отды ха (слева направо): В. Ф . Калачев, И. А. Гу- 
желов, б ригадир  М. Д. П у го в ки н , В. М. Петов, 
Н. П. Н о р ки н ; ведет р а зб и вку  теплотрассы  геоде
зист А лександ р  Павлович Савин; эти  новые вы сот
ные дома краси во  Бписались в ансам бль И р кут 
ско го  тр а кта . Свою долю  в и х  строительство  внес 
и ко л л е кти в  «С пецстроя» № 2.

Ф ото Н. Г ри горьева .

П р и гл аш аем  о б ъ я с н и т ь с я
ОТСТАЮЩИХ 
НЕ БУДЕТ

П редприятия Т ом ского  уп р а в 
ления лесного  хозяй ства  за ап 
рель и по итогам  четы рех ме
сяцев в целом перевы полнили 
план по реализации  и пр ои з
водству товарной  п р о д укц и и , 
вы возке  и пр оизводству дело
вой древесины . Но 5 из 26 лес
хозов  не вы полнили апрель
с ки й  план, отстаю т по ряду 
о сн овн ы х показателей  и с на
чала года. Наш корреспонд ент 
попросил главного  инж енера 
областного управления  лесного 
хозяйства  Ю. Д. Д м итри ен ко  
объ яснить  п р и ч и н у  и х  отстава
ния.

-В  наи более слож ном  поло
ж ен и и  н ах о д и тс я  ко л л екти в  
К ом сом ольского  л есх о за . П ред
п р и яти е  зад о л ж ал о  1,8 ты сячи  
к уб ом етров  л еса  по в ы в о зк е  и 
1,3 ты ся ч и  по п р о и зво д ству  де
ловой . По р е а л и за ц и и  — более 
23 т ы с я ч  рублей . В л е сх о зе  в ы 
ш л а  и з  с тр о я  п и л о р ам а . Отсю 
да сры в  п л а н а  по п р о и зво д ству  
то вар н о й  п родукц и и . У п равле
ние л есн ого  х о зя й с т в а  в ы д ели 
ло п р ед п р и я ти ю  новую  п и л о р а
му.

Б ольш ое о тст ав ан и е  д оп у
сти л  в ап р ел е  Б а ту р и н ск и й  лес- 

I хоз, вы п о л н и в  м есяч н ы й  план  
на 16,7 п р о ц ен та . З ад ан и е  ч е 
т ы р ех  м есяц ев  по р еал и за ц и и  
вы п олн ен о  на 86 п роцентов. 
П р едп ри яти е п о став л я ет  про
дукцию  стр о и теля м  Тюмени.

В ап р ел е  тю м ен ц ы  св о евр е м ен 
но  не в ы п л ати л и  л е сх о зу  око
ло  20 ты ся ч  рублей , бы л сорван  
п л ан  по р еал и за ц и и .

Ш егар ски й  л есх о з  за  ч еты ре 
м еся ц а  за д о л ж а л  более п яти  
т ы с я ч  рублей  по р еал и за ц и и  
п род укц и и , по п р ои зводству  
то в ар о в  н ародного  п отр еб л е
н и я  п лан  н ед о вы п о л н ен  н а  9 
т ы с я ч  рублей . И з-за бездоро
ж ь я  (лесхоз за н и м а е т  тер р и то 
рию  в К ож евн и ковском  и Ше- 
га*рском района?*:, р асп о л о ж ен 
ную  за  Обью) го то в ая  п родук
ция, сво евр ем ен н о  не сб ы в а
л ась .

У п р авлен и е л есн ого  х о зя й с т 
в а  и сам и  л ес х о зы  с ей ч ас  п ред
п р и н и м аю т сам ы е  сроч ны е м е
ры , ''Чтобы в бл и ж ай ш ее  врем я 
п рео д о л еть  о тст ав ан и е . С ус
п ехом  и сп о л ь зу ется  п ер ед о в ая  
тех н о л о ги я  р а зр а б о т к и  лесо сек  
в ах то в ы м  м етодом . Р аб отаю т 
в ах ты  в К олп аш евск ом  и Улу- 
Ю льском  л есх о за х . К концу 
м а я  п олностью  л и кви ди рую т 
зад о л ж ен н о ст ь  п ер ед  госу 
д ар ство м  Б а ту р и н ск и й , Тутан- 
ски й , У лу-Ю льский и  Ш егар
ски й  л есх о зы .

К олп аш евск ий , Т им и рязев
ский , Б а к ч ар ск и й , Ч аи н ски й  и 
др у ги е  п еред о в ы е л есх о зы  п ро
до л ж аю т р аб о т ать  ри тм и чн о  и 
стаб и льн о . Л учш ие ко л л екти вы  
о б я зу ю тся  вы п олн и ть  полуго
довой  п л ан  к о  дню  вы боров . Об
л астн о е  у п р а в л е н и е  лесного

х о зя й с т в а  став и т  за д а ч у  не 
и м еть  по и то гам  п ервого  полу
год и я ни  одного отстаю щ его  
п р ед п р и я ти я .

ЗАКАЗЧИКА 
НАДО ИСКАТЬ

Объединение «Облрембыт- 
те хн ика»  ап рел ьски й  план по 
бы товом у о б сл уж и ван ию  вы 
полнило на 92,4 процента, а по 
реализации п р о д укц и и  — всего 
ли ш ь  на 88,4 процента. Наш 
корреспондент попросил д и р е к 
тора пред приятия А. Ф . Дра
гунова  об ъ яснить  пр и ч и н у  
провала.

— У н ас  не бы ло за к а зо в ; — 
лако н и ч н о  о твети л  А натолий  
Ф илиппович.

К онечно, п р ед п р и я ти е  это  
сво ео б р азн о е . И особенность  
его п р еж д е  всего  в том, что 
оно долж но п р ед л агать  свои 
у слуги . И наче за к а зо в  не бу
дет. Зн ач и т , н еоб ход им оv лучш е 
п о стави ть  р е к л а м у  своего п р о 
и зво д ства , а  гл ав н о е  — те за 
к а зы , что  есть , в ы п о л н я т ь " с 
хо р о ш и м  к ач ество м . В н аи м ен о 
ван и и  и здели й , п р и н и м аем ы х  

. в р ем он т заводом , м асса  б ы то
вой техн и ки : от э л е к тр и ч е с к о 
го ч а й н и к а  до м у зы к ал ь н ы х  
и н стр у м ен то в . И, кон ечн о  же, 
том и чам  необходим о рем о н ти 
р о в а ть  п ы л есо сы  и сти р ал ь 
ны е м аш ины , хо л о д и л ьн и к и  и 
эл ектр о у тю ги . Д а р азв е  все 
п ереч и слиш ь! Надо н ай ти  пути  
к  за к а зч и к у ,
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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О НАГРАЖДЕНИИ РАБОЧИХ И МАСТЕРОВ 

ПРЕДПРИЯТИИ И ОРГАНИЗАЦИИ МИНИСТЕРСТВА 
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

СССР

ПРЕДВЫБОРНЫЕ СОВЕЩАНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ТРУДЯЩИХСЯ
По сложившейся традиции 

выборы в Советы советские 
люди рассматривают как 
подлинный праздник социа
листической демократии, 
единства й братства много
национальной семьи совет
ских народов.

С большим трудовым и 
политическим подъемом бы
ло - встречено томичами 
30-летие Победы советского 
народа над фашистской Гер
манией. Соревнование
«30-летию Победы — 30
ударных дней», --«Работать 
производительно за себя и 
за погибших на войне» ста
ло в Томске массовым. 
Именно этот подъем обеспе
чил выполнение и перевы
полнение планов и социали
стических обязательств за 4 
месяца текущего года про
мышленностью города.

А сейчас рождаются но
вые почины по достойной 
встрече дня выборов и 
предстоящего XXV съезда 
КПСС. На торжественном 

собрании, посвященном ,
ХХХ-летию Победы, коллек
тив подшипникового завода 
выступил с инициативой 
продолжить трудовую вахту 
и организовать движение с 
девизом «XXV съезду — 40 
ударных вахт».

Обо всем этом говорила 
во вступительном слове пер
вый секретапь Советского' 
райкома КПСС Н. А. Коз
ловская, открывая предвы
борное совещание предста
вителей трудящихся Совет-1 
ского избирательного округа 
№ 701 по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР.

Первой на совещании вы
ступила токарь манометро
вого завода Герой Социали
стического Труда, член об
кома КПСС Э. Б. Быкова.

— Наш коллектив,—ска
зала она, — единодушно вы
двинул кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по Советскому из
бирательному округу № 701

второго' секретаря обкома 
КПСС Анатолия Емельяно
вича Высоцкого. Мы, рабо
чие, знаем ToiB. Высоцкого 
как хорошего организатора, 
требовательного и умелого 
руководителя, чуткого и вни
мательного человека.

Э. Б. Быкова вносит пред
ложение обратиться от име
ни совещания представите
лей трудящихся к А. Е. Вы
соцкому дать свое согласие 
баллотироваться кандидатом 
в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по избирательно
му округу № 701.

— С горячим воодушевле
нием, с приливом творческой 
энергии встретили трудящи
еся сообщение о созыве XXV 
съезда КПСС, — сказал в 
своем выступлении М. С. Бу
шуев, водитель автобуса, Ге
рой Социалистического Тру
да. — Хочется трудиться 
еще лучше в ответ на ту за
боту, которую проявляет 
партия и правительство о со
ветском человеке. Мы горя
чо одобряем внутреннюю и 
внешнюю политику КПСС и 
Советского правительства.

— В честь выборов, — за
явил затем М. С. Бушуев,— 
я свои личные социалистиче
ские обязательства за пер
вое полугодие 1975 года 
обязуюсь выполнить по всем 
технико-экономическим пока
зателям к 10 июня.

М. С. Бушуев горячо под
держал кандидатуру А. Е. 
Высоцкого для избрания в 
Верховный Совет РСФСР.

— Дню Победы и выборам 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы посвяща
ют достигнутые успехи рабо
чие и инженерно-техниче
ские работники подшипнико
вого завода, — сказал в сво
ем выступлении наладчик 
П. К. Афонин, кавалер орде
нов Ленина и Октябрьской 
Революции, член обкома 
КПСС. — Соревнование «25 
трудовых вахт в честь Побе
ды» помогло нам выполнить

все технико-экономические 
показатели и занять первое 
место среди предприятий Со
ветского района. А сейчас, 
готовясь встретить выборы, 
XXV съезд КПСС, мы, вете
раны и наставники завода, 
выступили инициаторами до
срочного завершения зада
ний пятилетки, улучшения 
качества продукции, за эко
номию и бережливость, за 
святое отношение к социали
стической собственности. На
ша трудовая вахта в честь 
XXV съезда КПСС — 40
ударных недель. Мы боремся 
за пр'&во получить почетное 
звание коллектива имени 
XXV съезда КПСС. Около 
600 заводчан, — заявил да
лее П. К. Афонин, — уже 
выполнили свои личные пя
тилетние планы и работают 
в счет 10-й пятилегки. Я — 
бригадир бригады, обслужи
вающей токарные автоматы. 
Свою пятилетку выполнил в 
октябре 1973 года и сейчас 
выполняю дневное задание 
на 130—140 процентов.

Тов. Афонин выступил с 
предложением — поддер
жать выдвижение А. Е. Вы
соцкого кандидатом в депу
таты Верховного Совета
РСФСР.

На окружном совещании 
представителей трудящихся 
выступили также Л. М. Пи
чугина — секретарь партий
ной организации городского 
молочного завода, Е. С.
Гныря — доцент института 
автоматизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники, Р. А. Эрдман — кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени, бригадир гор- 
ремстройтреста, Н. П. Стру- 
кова—директор школы № 9, 
Р. А. Попадейкин — секре
тарь райкома ВЛКСМ.

.Совещание представителей 
трудящихся Советского райо
на единодушно приняло ре
шение: одобрить и поддер
жать решение коллективов 
манометрового, подшипнико

вого заводов, пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 1, научно-исследова
тельского института автома
тики и электромеханики при 
ТИАСУРе о выдвижении 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР Ана
толия Емельяновича Высоц
кого — второго секретаря 
обкома КПСС. Просить А. Е. 
Высоцкого дать свое согла
сие баллотироваться по Со
ветскому избирательному ок
ругу № 701 по выборам в 
Верховный Совет РСФСР.

* * *
Состоялось предвыборное 

совещание представителей 
трудящихся Колпашевокого 
избирательного округа
№ 703 по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР.

Первым взял слово заме
ститель начальника Стре- 
■ женского управления буро
вых работ А. В. Андриянов. 
Он рассказал о бурильщике
С. С. Суетине, чья кандида
тура выставлена коллекти
вом управления на выборы в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР. С. С. Суетин ро
дился в семье крестьянина, 
был трактористом, многие 
годы работает бурильщиком, 
его вахта добивается высо
ких показателей, успешно 
применяет передовые мето
ды бурения.

Четыре года назад С. С. 
Суетин был избран депута
том Верховного Совета 
РСФСР. Подробно охаракте
ризовав его депутатскую 
деятельность, А. В. Андрия
нов призвал собравшихся 
поддержать выдвинутую 
кандидатуру на предстоящих 
выборах.

.Затем выступил командир 
звена вертолетчиков Колпа- 
шевекого авиапредприятия 
Н. И. Кунавин. Он отметил, 
что предвыборная кампания 
проходит в обстановке боль
шого политического и трудо
вого подъема, вызванного 
решениями апрельского Пле

нума ЦК КПСС о созыве 
XXV съезда партии. В честь 
очередного съезда разверты
вается соревнование. Трудо
вую вахту, начатую в честь 
30-летия Победы, авиаторы 
решили продлить до конца 
года.

О трудовых достижениях 
в честь дня выборов гово
рил с трибуны секретарь 
парткома Каргасокского лес
промхоза А. А. Щедрин. По 
итогам первого квартала 
коллективу леспромхоза 
присуждено Красное знамя 
Министерства лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности и отраслевого 
ЦК профсоюза. Успешно за
вершен апрель. План полу
годия решено выполнить ко 
дню выборов, а задание пя
тилетки — ко Дню Совет
ской Конституции.

— На конкретных нагляд
ных примерах и фактах мы 
видим, что за каждый не
большой период, от выборов 
до выборов, в нашей стране 
происходят крупные переме
ны, — сказал, выступая на 
собрании, бригадир лесовод 
ной бригады Чаинского лес
промхоза А. Д. Панченко.— 
Это можно видеть на приме
ре Чаинского района. За че
тыре года промышленными 
предприятиями реализовано 
сверх плана изделий на пол
тора миллиона рублей, вы
росло производство животно
водческой продукции. Повы
сились зарплата и благосо
стояние трудящихся. Все 
это достигается вдохновен
ным трудом, который пока
зывает, что советские люди 
полностью поддерживают по
литику родной партии и 
всегда готовы следовать ее 
предначертаниям.

Далее А. Д. Панченко го
ворил о том, как в коллекти
ве проходит соревнование. 
Труженики Обского лесо
пункта уже завершили план 
пяти месяцев, а годовое за

дание по лесозаготовкам ре
шили выполнить ко Дню ра
ботника леса.

О переменах за прошед
шие четыре года рассказал 
на собрании главный 
врач Парабельской районной 
больницы А. Л. Иванов. За 
это время в районе построе-. 
но 25 . животноводческих по
мещений, 2 лесопункта, 4 
школы, детсады, столовые, 
магазины, сдано в эксплуа
тацию 32 тысячи квадрат
ных метров жилья. Населе
нию продано промышленных 
и продовольственных това
ров на одну треть больше, 
чем в прошлом году. Улуч
шается медицинское обслу
живание, строится здание 
терапевтического отделения.

Выступающий привел 
сравнение: до революции во 
всем Нары.чском крае был 
один врач и несколько 
фельдшеров, а нынче в од
ном северном районе в четы
рёх больницах и двадцати 
пяти фельдшерских пунктах 
трудится 26 врачей и 120 
медицинских работников.

О трудовых делах коллек
тивов в честь выборов и 
XXV съезда партии, о раз
вертывании предвыборной 
агитационно-массовой рабо
ты говорили в своих выступ
лениях также директор Пет
ровской восьмилетней шко
лы Кривошеинского района 
Л. А. Шокарева, слесарь 
Томского геофизического 
треста А. Д. Савченко, сек
ретарь Александровского 
райкома комсомола Т. Г. 
Иванова.

Участники совещания 
единодушно поддержали вы
движение бурильщика С. С. 
Суетина кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР, обратились с прось
бой к Семену Семеновичу 
Суетину дать согласие бал
лотироваться по Колпашев- 
скому избирательному окру
гу № 703.

В О Б Л А С Т Н О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О М И С С И И
13 мая 1975 года состоя

лось заседание областной из
бирательной комиссии.

Комиссия обсудила воп
рос о ходе подготовки к вы
борам в областной Совет де
путатов трудящихся в Совет
ском и Асиновском районах. 
С докладом выступил пред

седатель Советского райис
полкома В. В. Вагин и пред
седатель Асиновского гор
исполкома А. И. Каратаев. 
Докладчики проинформиро
вали комиссию о социали
стическом соревновании тру
дящихся района • в честь 
предстоящих выборов в Вер

ховный Совет РСФСР, и ме
стные Советы, о выполнении 
наказов избирателей, о ра
боте государственных и об
щественных организаций 
районов по организационно- 
политическому обеспечению 
проведения выборов и улуч
шению культурно-бытового

обслуживания избирателей.
Комиссия указала на ряд 

существенных недостатков 
в подготовке к выборам в 
Советском и Асиновском 
районах и ориентировала, ру
ководителей исполкомов на 
усиление организаторской 
работы в связи с отчетами

депутатов, полномочия кото
рых истекают, регистрацией 
кандидатов в депутаты, под
готовкой списков избирате
лей, необходимостью полно
го учета наказов избирате
лей, высказанных на ветре- 
чах с кандидатами в депута
ты и в день выборов.

В своем решении комис
сия предложила конкретные 
меры по организованному 
завершению подготовки к 
выборам в областной Совет 
депутатов трудящихся.

Комиссия также заслуша
ла информацию В. А. Пет
лила — директора издатель
ства «Красное .знамя» о под
готовке выборной докумен
тации.

За высокие достижения в 
труде и многолетнюю безу
пречную работу на одном 
предприятии, в организации 
наградить:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ

ПО ТОМСКОЙ о б л а с ти
Анущенко Андрея Иг

натьевича -— токаря Том
ского электромеханического 
завода «Сибэлектромотор».

Внллерта Эриха Рудоль
фовича — слесаря-ремонтни
ка Томского электролампово
го завода.

Воронкина Евгения Ва
сильевича — вальцовщика 
Томского кабельного завода 
«Томкабель» производст
венного объединения «Сиб- 
кабель».

Гаврилова Николая Ни
колаевича — плотника ре
монтно-строительного управ
ления № 41 ремстройтреста 
№ 6.

Горелько Валентину 
Кузьминичну — монтажни
цу Томского электролампо
вого завода.

Давиденко Ефросинью 
Климентьевну — скрутчицу 
опытного производства на
учно - исследовательского, 
проектно - конструкторского 
и технологического кабель
ного института производст
венного объединения «Сиб- 
кабель».

Евсеева Михаила Серге
евича — выдувальщика 
Томского электролампового 
завода.

Егоркина Бориса Федо
ровича — лудильщика Том

ского кабельного завода 
«Томкабель» производствен
ного объединения «Сибка
бель».

Ефремову Марию Ива
новну — слесаря-сборщицу 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектро
мотор».

Иванова Николая Кон
стантиновича — токаря 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектро
мотор».

Иванова Юрия Афанасье
вича — электромонтажника 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектромо
тор».

Коневу Зою Гавриловну 
— обмотчицу Томского 
электромеханического заво
да «Сибэлектромотор».

Лукашенко Виктора Сте
пановича. — слесаря опыт
ного завода НИИ электроме- 
механики.

Маковского Семена Алек
сандровича — электрослеса
ря Томского электролампо
вого завода.

Максимова Николая Алек
сандровича — волочильщи

ка производственного объе
динения «Сибкабель».

Миханько Надежду Ива
новну — намотчицу Томско
го электромеханического 
завода «Сибэлектромотор».

Муралева Владимира Вик
торовича — вальцовщика 
Томского кабельного завода 
«Томкабель» производствен
ного объединения «Сибка
бель».

Никифорову Веру Федо
ровну — заготовщицу хими
ческих полуфабрикатов Том
ского электролампового за
вода.

Перевертайло Нину Алек
сеевну — опрессовщицу 
Томского кабельного завода 
«Томкабель» производствен
ного объединения «Сибка
бель».

Петрова Георгия Алек
сандровича — мастера про
изводственного' объединения 
«Сибкабець».

Садович Галину Михай
ловну — эмалировщицу 
производственного объедине
ния «Сибкабель».

Слободчикова Александра 
Афанасьевича — мастера 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектро
мотор».

Соколову Галину Дмит
риевну — цоколевщицу 
Томского электролампового 
завода.

Типсину Анну Сергеевну 
— контролера Томского 
электролампового завода.

Харлова Владимира Федо
ровича — фрезеровщика 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектро
мотор».

Христолюбову Анну Ар
сентьевну — штамповщицу 
Томского электромеханиче
ского завода «Сибэлектро
мотор».

Червякову Любовь Гаври
ловну — изолировщицу про
изводственного объединения 
«Сибкабель».

Шабанову Зою Федоровну 
-— обмотчицу Томского 
электролампового завода.

Экову Александру Кон
стантиновну — мастера 
Томского электролампового 
завода.

Юмннову Полину Авваку
мовну —- Болочилыцицу про
изводственного объединения 
«Сибкабель».
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
, М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
22 апреля 1975 г.

Вчера утром от перрона 
станции Томск-I отошел 
необычный поезд, В поездку 
по городам-героям на нем от
правились ветераны Вели
кой Отечественной войны, 
ветераны труда, а также пе
редовики производства — 
победители социалистическо
го соревнования в честь 30- 
летия Победы советского 
народа над фашистской Гер
манией. В эту поездку по ме
стам боевой славы советско
го народа областной совет 
профсоюзов и областной со
вет по туризму пригласили 
около четырехсот человек из 
всех районов области.

Перед отходом поезда на 
привокзальной площади со
стоялся . короткий митинг. 
Его открыл заместитель 
председателя Томского гор
исполкома Н. А. Шнурко.

— Только что мы отмети
ли, — сказал он, — торже
ственный и радостный празд
ник — День Победы. А се
годня мы провожаем в путь 
по местам былых сражений 
тех, кто в годы Великой Оте
чественной войны грудью 
встал на защиту нашей Ро
дины. В ^исле тех, кто едет 
по городам-героям, — Герои 
Советского Союза В. П. 
Стригин, А. Я. Власов, мно
гие другие ветераны войны. 
Вместе с ними едут н ветера
ны труда. Среди них — 
Н. И. Сарана, который под
ростком встал к станку в 
тяжкое военное время. Ныне 
он передовой производствен
ник, Герой Социалистическо
го Труда. Традиции ветера
нов продолжает наша заме
чательная молодежь. На том

Д О Б Р О Г О  ПУТИ, 
В Е Т Е Р А Н Ы !

же электротехническом за
воде, где работает Н. И. Са
рана, трудится и Людмила 
Брекотнина. Нынче ей оказа
на высокая честь: она вы
двинута кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР. Она тоже отправ
ляется в поездку.

От имени горкома партии 
и горисполкома Н. А. Шнур
ко желает участникам поезд
ки счастливого пути и предо
ставляет слово участнику 
Сталинградской битвы П. С. 
Бородичу.

— Весь советский народ в 
сорок первом, — сказал ора
тор, грудь которого украше
на двенадцатью боевыми на
градами, — поднялся на 
борьбу с фашистскими за
хватчиками. В трудных бит
вах мы отстояли честь, сво
боду и. независимость нашей 
Родины. Было трудно, шли 
ожесточенные бои, но враг 
был разбит, вышвырнут с на
шей земли и добит в собст
венном логове.

Оратор благодарит органи
заторов поездки поезда, кото
рые дали ветеранам возмож
ность побывать в местах, 
где проходила их боевая мо
лодость.

Доброго пути, хорошего 
настроения, здоровья и сча

стья пожелала участникам 
поездки Герой Социалистиче
ского Труда П. Ф. Фролова. 
Ветеранов войны и труда, 
передовиков производства 
тепло приветствовали пионе
ры. Они вручили отъезжаю
щим букеты живых цветов.

Теплые слова напутствия 
произнес секретарь облсов- 
профа А. И. Реннит.

Под звуки марша, испол
няемого военным оркестром, 
ветераны направляются на 
перрон. Из репродукторов 
доносятся слова:

— Отсюда, с этого перро
на, в сорок первом провожа
ли жены, матери и дети на 
фронт томичей. Сегодня от
сюда снова едут ветераны, 
чтобы побывать в тех ме
стах, где они сражались, где 
стояли насмерть, защищая 
Родину...

Протяжный сигнал трубы 
—■ «По вагонам!». Поезд 
медленно отъезжает от пер
рона. Впереди — Волгоград, 
Киев, Севастополь, Одесса и 
другие города, покрывшие 
себя неувядаемой славой. 

Доброго пути, товарищи!
' А ЛУКОВ 

НА СНИМКЕ: митинг на
привокзальной площади.

Фото В. Казанцева.

Фильмы 
о крылатой 
юности

Лучшие произведения 
советского киноискусства, 
посвященные юному по
колению Страны Советов, 
включены в программу 
открывшейся 13 мая Все
союзной недели детского 
фильма.

В кинотеатрах и двор
цах культуры состоятся 
тематические показы 
«Подвиги юных» — о му
жестве и героизме совет
ской молодежи в годы Ве
ликой Отечественной 
войны. Во время киноне
дели школьники встретят
ся с ветеранами войны.

(Корр. ТАСС).

Н О В А Я
М А Р К А

Министерство связи 
СССР выпустило в об
ращение марку, посвя
щенную предстоящему 
совместному советско- 
американскому космиче
скому эксперименту «Со
юз» — «Аполлон». На 
рисунке почтовой миниа
тюры — репродукция 
картины летчика-крсмо- 
навта СССР Героя Совет
ского Союза А. А. Леоно
ва. На ней изображен 
момент стыковки косми
ческих кораблей.

(ТАСС).

сообщения из а
ВАЖНАЯ ИНИЦИАТИВА

Обращение ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета 
СССР и правительства Советского Союза к народам, пар
ламентам и правительствам воспринято в политических 
кругах многих стран как страстный призыв к активным 
действиям во имя надежного и прочного мира.

БЕРЛИН. Нет сомнения 
в том, что это' обращение 
будет услышано и восприня
то с одобрением на всех кон
тинентах, пишет «Нойес 
Дойчланд». Это — голос той 
страны, первым документом 
которой во время Великого 
Октября был ленинский Де
крет о мире, голос страны, 
которая во второй мировой 
войне вынесла главную тя
жесть в борьбе против фа
шистского агрессора, стра
ны, на долю которой выпали 
самые тяжелые жертвы и 
которая одержала решаю
щие победы.

БУДАПЕШТ. Призыв к 
миру, прозвучавший в дни 
празднования годовщины 
великой Победы, понятен й

близок всем, кто испытал 
ужасы второй мировой вой
ны, заявила ветеран Вен
герского коммунистического 
движения Тереза Карл- 
штейн. Он является ярким 
свидетельством миролюби
вой политики Советского 
Союза, осуществляемой по
следовательно ленинским 
Центральным Комитетом 
КПСС во главе с Л. И. 
Брежневым.

ВАШИНГТОН. Люди доб
рой воли приветствуют дух 
разрядки и международного 
сотрудничества, которым 
пронизано Обращение ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства _к наро

дам, правительствам и пар
ламентам, заявил сенатор 
К. Пелл. Не вызывает сом
нения, что для сохранения 
мира необходимы совмест
ные усилий правительств и 
народов. Я рад, что Совет
ский Союз убедительно про
демонстрировал свое наме
рение добиваться мира.

БОНН. Председатель 
группы бундестага ФРГ по 
парламентским связям с Со
ветским Союзом В. Мертес 
заявил, что он приветствует 
новую важную инициативу, 
с которой выступил СССР.

ПАРИЖ. Этот важный 
документ, подчеркнул вид
ный французский общест
венный деятель, президент- 
исполнитель общества
«Франция—СССР» Ги Дес- 
сон, встречен с одобрением 
и пониманием широкой 
французской обществен
ностью.

(ТАСС, 14 мая).

ВО ИМЯ БРАТСКОЙ ДРУЖ БЫ
Приветствий Генерального 

секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева" Союзу 
чехословацко - советской 
дружбы по случаю 50-летия 
образования «Общества эко
номического и культурного 
сближения с новой Россией», 
а также награждение .нашего 
союза орденом Дружбы на
родов является большим 
вдохновением для всех ’ нас, 
сказал в беседе с корреспон
дентом ТАСС генеральный 
секретарь ЦК союза Миро
слав Завадил. Мы восприни
маем это как серьезный 
аванс, чтобы еще активнее, 
с полной отдачей сил рабо
тать во имя дальнейшего раз
вития братского сотрудниче
ства наших народов.

М. Завадил сообщил, чйо 
трудящиеся ЧССР в честь

30-летия освобождения' Че
хословакии Советской Ар
мией от гитлеровских захват
чиков взяли на себя кон
кретные социалистические 
обязательства. Кроме тысяч 
тонн сбереженного сырья а 
электроэнергии, сотен новых 
рационализаторских предло
жений, рабочие дали обеща
ние следить и активно помо
гать выполнению советских 
заказов.

Союз чехословацко-совет
ской дружбы, объединяющий 
людей разных профессий, 
интересов и возрастов, ис
пользует в своей деятельно
сти самые различные формы 
— собрания и вечера, вы
ставки, встречи, конферен
ции, семинары, конкурсы. 
Только в прошлом году в ме
роприятиях, проведенный

первичными организациями 
союза, участвовало около 19 
миллионов человек. Активно 
развиваются обмены и со
трудничество областных го
родов Чехословакии с совет
скими побратимами — Вла
димиром, Саратсщым, Волго
градом, Свердловском, Ту
лой, Воронежом, Ужгородом, 
Черниговым, Гомелем и дру
гими. Это сотрудничество 
имеет конкретный деловой 
характер.

Свою задачу мы видим з 
том, сказал в заключение, 
М. Завадил, чтобы донести 
до каждого жителя нашей 
республики правду о вели
ком освободительном подви
ге советского народа в годы 
второй мировой войны, о 
неоценимом значении для, 
нас братского союза с СССР.

ПРИБЫТИЕ СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). 

По приглашению парламента 
Великобритании сюда при
была делегация Верховного 
Совета СССР во главе с 
Председателем Совета Наци

ональностей Верховного Со
вета СССР В. П. Рубеном.

На аэродроме Хитроу де
легацию встречали председа
тель британской группы 
межпарламентского союза

Томас Уильямс, председа
тель англо-советской парла
ментской группы Дж. Сил
вермэн и другие официаль
ные лица. Среди встречав
ших был посол СССР в Ве
ликобритании Н. М. Лунь- 
ков.

Пленум  
Ц К ПОРП
ВАРШАВА, 13 мая. 

(ТАСС). Здесь состоялся
пленум ЦК ПОРП, посвя
щенный дальнейшему совер
шенствованию местных орга
нов власти, а также вопро
сам международного положе
ния . и внешней , политики 
ПНР. С докладами по перво
му пункту повестки дня вы
ступили член Политбюро
ЦК ПОРП, Председатель Со
вета Министров ПНР П. Яро- 
шевич и член Политбюро, 
секретарь ЦК ПОРП Э. Ба- 
бюх. По второму , вопросу 

* пленум заслушал сообщение 
члена Политбюро ЦК ПОРП, 
министра иностранных дел 
ПНР С. Ольшовского.

На пленуме выступил 
Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Терек. Он от
метил, что реформа местных 
органов власти и администра
тивно-территориального де
ления страны будет служить 
дальнейшему совершенство
ванию польского государства 
и укреплению социалистиче
ских общественных принци
пов. Перейдя к внешнеполи
тическим вопросам, Э. Те
рек сказал, что торжествен
ное празднование 30-летия 
Победы над фашизмом со 
всей силой подтвердило об
щее стремление социалисти- 

/  ческих государств к укрепле
нию безопасности и мира.

Это нашло особенно крас
норечивое выражение, про
должал Э. Терек, в важной 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, а также в Обра
щении ЦК КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и правительства Советского 
Союза к народам, парламен
там и правительствам. Мы 
полностью согласны с содер
жанием этого обращения, с 
задачами и целями, на кото
рые оно указывает. В тесном 
взаимодействии и сотрудни
честве с КПСС, с другими 
братскими партиями мы бу
дем настойчиво стремиться 
к превращению разрядки на
пряженности в прочный и не
обратимый процесс.
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Когда туман рассеялся, 
ощущение высоты стало 
явственным. Почувствовался 
вкус прозрачного горного 
воздуха (которым, несмотря 
на его чистоту, оказывается 
не так уж легко дышать), 
усилился шум в ушах и вооб
ще высота «заговорила» по- 
настоящему. И если бы не 
наушники, время от времени 
доносившие беспокойный во
прос Александра Павловича 
Писанко: «Как себя чувст
вуете?», очевидно иллюзия 
достоверности была бы пол
ной. Если прислушаться к 
глухим раскатам далеких об
валов, к разноголосому гомо
ну птиц, воображение тотчас 
нарисует величественные 
вершины гор и ощущение 
Зыбкой непрочности камней, 
с шумом выскальзывающих 
из-под ног. И. хотя подъем 
Идет достаточно медленно 
(тридцать километров в час, 
как раз'с расчетом на то, 
чтобы организм. человека' 
смог справиться с непривыч
ными условиями), тем не ме
нее все отчетливее слышишь 
стук собственного сердца, тя
жесть рук и ломоту в висках.

— Стоп. Пошли на сниже
ние, —■ командует Писанко, 
и старший инженер Рудольф 
Павлович Ляшкевич пово
рачивает штурвал. Загорает
ся зеленый свет спуска, и 
наступает тишина,; а вместе 
с ней исчезает картина, толь
ко что созданная воображе
нием. •

Перед глазами — барока
мера, напоминающая совре
менную довольно узкую жи
лую комнату, а шум обва
лов и птичий гомон — всего 
лишь звуковой эффект маг
нитофонной записи, вклю
ченной, чтобы усилить психо
логическую достоверность 
обстановки, в которой про
ходят исследования.

Находясь в барокамере, 
можно испытать самые раз
личные климатические усло
вия — от субтропиков до 
стужи Северного полюса.

Честно говоря, поначалу 
даже не верилось, что такое 
огромное и, как теперь ут
верждают видные специали
сты, оригинальное сооруже
ние создали всего несколь
ко человек — старший' науч
ный сотрудник научно-иссле
довательского института 
биологии и биофизики при 
ТГУ А. П. Писанко, стар-

„ГАЛАКТИКА“
НАБИРАЕТ ВЫСОТУ
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ший инженер Р. П. Ляигкз- 
вич, инженеры А. А. Стрель
цов и Л. Я. Мирошниченко. 
Научное руководство этой 
работой осуществляет кан
дидат биологических наук 
С. М. Ксенц.

Пять с лишним лет работа
ли̂  они над своей установ
кой. Причем долгое время их 
работа считалась не основ
ной, а так — вроде побочно
го пристрастия. И сейчас, 
когда биостенд готов, неволь
но восхищаешься и страст
ностью, с которой они на 
протяжении многих лет дела
ли свою работу, и смело
стью. Согласитесь: далеко
не каждый способен взяться 
за создание крупной уста
новки, не располагая ничем, 
кроме, глубокого.‘убеждения 
в ее необходимости.

Пять лет назад, когда эта 
группа энтузиастов приступи
ла к разработке биостенда, 
подобных сооружений не су
ществовало. А проблема 
адаптации к экстремальным 
условиям жизни в физиоло
гии труда и спорта была уже 
чрезвычайно актуальной. Ис

следователей давно интересо
вали физиологические воз
можности человека при 
адаптации к различным .воз
действиям и, конечно же, 
предел этих возможностей. 
Можно ли выявить этот пре
дел, а главное, увеличить 
его, не подвергая организм 
опасности? Вероятно, можно, 
если взять человеческий 
организм под строгую защи
ту контроля. Поскольку сде
лать это в естественных ус
ловиях нельзя, то следовало 
соорудить такую установку, 
где бы человек мог подвер
гаться действию любых кли
матических, физических и 
психологических нагрузок и 
где его физиологическое со
стояние могло бы четко фик
сироваться приборами.

— Честно говоря, наша 
идея вырастала, как снеж
ный ком, — рассказывает 
Александр Павлович, .успе
вая при этом помогать ребя
там, которые с самого утра 
возились с телеустановкой, 
как назло вышедшей из 
строя перед первым ответст
венным экспериментом. —

Ведь вначале наши желания 
были довольно скромными— 
хотели построить механиче
скую беговую дорожку — 
третбан. Знаете, по типу 
белки и колеса. Кстати, если 
вы обратили внимание, он 
вмонтирован в камере.

Сегодняшний биостенд, — 
это, в известном смысле, 
универсальное сооружение, 
где можно создавать, любой 
климат — от полярной сту
жи до жаркого дыхания пу
стынь и влажных тропиков.

Разумеется, такие темпе
ратурные диапазоны — не 
единственная 1 возможность 
биостенда. «Галактика» спо
собна регулировать атмо
сферное давление, имитиро
вать высоту до 15 тысяч 
метров над уровнем моря, 
создавать в камере любую 
влажность воздуха и дово
дить скорость движения воз
духа до 30 метров в секунду 
и более. Биостенд оборудо
ван электроизмерительной, 
физиологической, психомет
рической, антропометриче
ской аппаратурой, позволяю
щей контролировать состоя
ние сердечно-сосудистой я 
дыхательной систем, ско
рость кровотока в организме, 
электрическую активность 
головного мозга и мыщц, со
стояние органов слуха и зре
ния и многое другое.

Сегодня «Галактика», со
зданная специалистами на
учно-исследовательского ин
ститута биологии и биофизи
ки, получила права граждан
ства. Об этом свидетельству
ет следующее заключение 
комиссии: «В результате ос
мотра и испытания установ
лено, что требования тех
нического задания выполне
ны, и биостенд после допол
нительных эксперименталь
ных испытаний может быть 
использован для проведения 
комплексных исследований 
биоритма человека в раз
личных режимах динамиче
ского микроклимата с одно
временной регистрацией фак
торов внешней среды и фи
зиологического состояния че- 
ловека-испытателя».

На биостенде начались 
первые научные эксперимен
ты.

Л. МЕРЦАЛОВА.
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танцевальный ан- вать интересные хореографи- творческие планы: создать
ьлУбе Томского ческие картинки, в которых в будущем году балет «Му- 

лесоперевалочного комбина- дети имеют возможность "  — -
та появился три года назад, проявить свой темперамент.
За это время он дал более Зрители, не говоря уж о 
Ьи концертов, принял уча- родителях маленьких арти
стке во всех городских смог- стов, всегда остаются до- 
рах художественной самодея- вольны выступлениями это- 
тельности. В составе ан- го коллектива. Особо епо- 
самбля дети дошкольного собными ученицами Людми- 
возраста, учащиеся школ и лы Ивановны считаются 
техникумов. Разница в воз- здесь Лена Лаптева, Оксана 
расте не мешает руководи- Дудова, Ира Котова, Нина 
телю коллектива Людмиле Зимина и Оля Глазунова.
Ивановне Лаевской созда- Есть у ансамбля и свои

ха-Цокотуха». Работа пред
стоит сложная, но увлека
тельная. А персонажей в 
этом произведении столько, 

до- что каждому участнику ан- 
самбля достанется роль.

* ★  ★
НА СНИМКАХ: на сцене 

— младшая группа; танцу
ет Нина Зимина (снимок 
слева); азбука хореографии.

Фото А. Покушалова.
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Четыре дня в Доме спор
та «Химик» завода рези
новой обуви проходил вось
мой Всесоюзный турнир по 
борьбе самбо на приз имени 
Сергея Вицмана. В этом году 
турнир собрал 258 борцов из 
23 городов Советского Сою

за. Среди участников были 
18 мастеров и 134 кандидата 
в мастера спорта. Остальные 
борЦыц "имели первый спор
тивный разряд. Проведение 
турнира совпало с праздно
ванием. 30-летия Победы, 
поэтому соревнования про
ходили в особо торжествен
ной обстановке.

В __ результате упорной 
борьоы командное первое 
место и приз, учрежденный 
спортивным к л у б о м
ТИАСУРа, завоевала коман
да «Юпитер» из Томска (тре
нер С. Шпагин). На втором 
месте — самбисты томского 
«Буревестника», на третьем 
— борцы общества «Колхоз- 
чи» из Ашхабада. Чемпио

нами турнира стали: Вале
рий Егоров (Томск), Сергей 
Кравцов (Красноярск), Юрий 
Попов (Красноярск), Сергей 
Переходин (Барнаул), Сер
гей Баннов (Барнаул), Вла
димир Шагиев (Томск), Вла
димир Безденежных (Барна
ул), Владимир Путница 
(Алма-Ата), Александр 
Ежов (Томок), Павел 
Семчук (Томск). Среди при
зеров турнира — томичи 
Н. Волков, Н. Фирсин, 
Ю. Третьяков, Б. Якубов, 
Н. Черкашин, А. Золотухин, 
Я. Паульс.

Ю. РАЧКОВСКИИ, 
председатель Томской 
областной федерации 

борьбы самбо.

Акванавты
открывают
сезон

На Сенной курье состоя
лось открытие сезона по под
водному ориентированию. 
Спортсмены-досаафовцы со

ревновались в одном виде — 
плавании под водой с изме
нением курсов без ориенти
ров. Хотя погода не балова
ла, участники показали 
неплохие результаты. В лич
ном зачете места распре
делились так; среди муж
чин на первом месте — 
В. Лунюшкин («Акванавт»), 
на втором — в. Гоча- 
ков («Скат») и на третьем 
•— В. Морозов («Акванавт»), 
Среди женщин победительни

цей стала Л. Виноградова 
(«Акванавт»), на втором ме
сте Г. Кузьмина («Скат») и 
на третьем — И. Лесная 
(«Акванавт»),

В общем зачете победила 
команда клуба «Акванавт», 
на втором месте клуб 
«Скат» и на третьем — клуб 
«Афалина».

В. ТИТОВ, 
главный судья соревно

ваний.

С И М П О З И У М  Ф И З И К О В
Вчера в Томске закончил

ся второй Всесоюзный сим
позиум по сильноточной 
эмиссионной электронике. 
Организаторами проведений 
симпозиума являются отдел 
сильноточной электроники 
Института аптики атмосфе
ры СО АН СССР и 
ТИАСУР. Симпозиум- собрал 
более 100 участников, пред
ставителей тридцати вузов, 
НИИ и других организаций 
из различных городов стра
ны. На. симпозиуме рассмат
ривались вопросы, связанные 
с исследованием и создани
ем газоразрядных источни
ков электронов, с исследова
нием и применением авто-

электронной эмиссии и 
взрывной эмиссии электро
нов. Актуальность рассмот
рения этих вопросов объяс
няется тем огромным значе
нием, которое они имеют 
для ряда важнейших направ
лений современной науки и 
техники, в т-ом числе для 
разработки мощных высоко
вольтных ускорителей, оп
тических квантовых генера
торов, а также для исследо
вания проблемы управляе
мого термоядерного синтеза.

На двух пленарных и 
восьми секционных заседа
ниях было сделано более 70 
докладов. Особый интерес и 
оживленную дискуссию вы

звали выступления предсе
дателя оргкомитета симпо
зиума профессора Г. А Ме
сяца (ИОА СО АН СССР), 
В. Н. Шредника из Ленин
градского физико-техниче
ского института, В. П. Смир
нова из института атомной 
энергии им. И. В. Курчато
ва, В. И. Переводчикова из 
Всесоюзного электротехниче
ского института.

Симпозиум отметил, что 
за истекшие два года после 
первой, встречи ученых полу
чены новые важные резуль
таты, связанные с вопроса
ми, обсуждавшимися на нем.

Е. ЯНКЕЛЕВИЧ.

ПИСАТЕЛЬ, РЕВОЛЮЦИОНЕР, ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТ

На стартах  
эстафет

Свыше 600 легкоатлетов 
Томске открыли летний спор
тивный сезон. Ненастная,' хо
лодная погода не стала поме
хой выступлениям спортсмен 
нов, продемонстрировавш их 
хорошее мастерство и волю к 
победе.

Первыми на старт эстафеты 
вышли школьники. На д орож 
ке стадиона ДСО  «Труд» вы
строились 25 команд, участ
вующ их в эстафетном беге 
5X 300 м. Лучшими в этой 
возрастной группе стал кол
лектив средней школы №  53.
. Мальчики соревновались в 

беге 5j>\500 м, и сильнейшими 
у них "'были ребята из школы- 
интерната № 3. Старшие 
школьницы участвовали в 
эстафете 5X500 м. Из 15 
команд средних школ лучшую 
подготовку показали девушки 
из школы №  48. В заключи-: 
тельном виде соревнований 
школьных команд померились 
силами юноши. В программе—  
бег 5X1.000 м. Понравилась 
зрителям команда школы-ин
терната №  3, которая в краси
вой борьбе опередила всех со
перников.

Среди девуш ек-спортсменок
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В И р кутско м  государствен
ном педагогическом  и нституте  
и н о стр а н н ы х  язы ко в  имени 
Хо Ш и М ина о ткр ы л а сь  выстав- 
ка , посвящ енная Я рославу Га
ш е ку . На ней представлены  ма
териалы  о ж и зн и  и творчестве 
вы даю щ егося че ш ского  писате
ля: редкие сн и м ки  р а зн ы х  лет, 
ф отокопии  докум ентов , ил

люстрации к  его произведе
ниям. Экспозиция подготовлена 
сотрудниками музея чешской 
литературы и направлена в 
нашу страну Союзом чехосло
вацко-советской дружбы.

Выступившие на вернисаже 
напомнили, что Я. Гашек в со
ставе Пятой армии Восточного

ф ронта прош ел путь  от бере
гов Волги до А нга р ы  и нахо
дился в И р ку т с ке  с мая по о к 
тябрь 1920 года. -Он вы полнял 
разнообразны е поручения  по
литотдела: редактировал газе
ты  для бойцов-интернациона- 
листов, вы ступал  на красн оа р 
м ей ских  м и ти н га х . На доме, 
где работал Я. Гаш ек, устан ов 
лена м емориальная доска , одна 
из ул и ц  города носит его имя* 

(Корр. ТАСС).
И ркутск.

К А К
Д О Б Ы В А Л А С Ь
П О Б Е Д А
Константина Симонова, 

большого советского писа
теля, Героя Социалистиче
ского Труда, вряд ли надо 
представлять читателям. Ав
тор популярнейших книг сти
хов и прозы, многих пьес и 
киносценариев, боевой пуб
лицист, К. М. Симонов- в по
следнее время выступает и 
как создатель своеобразных 
кинопроизведений, в которых 
строгая документальность 
сочетается с публицистиче
ской страстностью и высо
ким поэтическим пафосом. 
Многим читателям, видимо, 
запомнился шедший в про
шлом году на экранах симо
новский фильм, посвящен
ный сражающемуся Вьетна
му, «Чужого горя йе бы
вает».

В дни, когда все мы тор
жественно отмечали тридца
тилетие со Дня великой 
Победы над темными силами 
фашистского варварства, на 
экраны страны вышел новый 
фильм Константина Симоно
ва — «Шел солдат...», на
званный им кинопоэмой. И 
это действительно . поэма, 
одухотворенный и трогаю
щий душу рассказ о тех, кто 
в невероятных трудностях, 
в тяжком ратном труде, поту 
и крови добыл эту Победу, 
сломав хребет гитлеровской 
военной машине и освободив 
человечество от мрачной но
чи фашизма.

С первых своих кадров 
новая киноработа писателя 
заставляет вспомнить преж
де всего Симонова — воен
ного корреспондента, все 
долгие четыре военных года 
проведшего на фронте, авто
ра многих замечательных 
очерков и статей, опублико
ванных в нашей центральной 
прессе. Типично журналист
ским является и тот автор
ский прием, на котором Си
монов строит свою новую 
ленту. Она развертывается 
как коллективное интервью, 
которое автор взял у сорока 
полных кавалеров солдатско
го боевого ордена Славы. К 
рассказу тех, кто тридцать с 
лишним лет назад был 
удостоен высшей солдатской 
награды, добавляются автор
ский комментарий — ком
ментарий человека, видевше
го войну лицом к лицу, и 
кад-ры военной кинохроники, 
подобранные с удивительным 
мастерством и остротой худо
жественного видения.

Чем дальше разверты
вается лента, тем яснее ощу
щается поэтическая основа 
фильма, славящего подвиг 
советского солдата, бессмерт
ный подвиг, который он со
вершил «смертию смерть по
прав». И тут уже вспоми
нается Симонов-поэт, автор 
обессмертивших его стихо
творений — от мужественно
нежных, составивших удиви
тельную книгу «С тобой и 
без тебя», до карающе-гнез- 
ного «Убей его!». Мы видим 
лица наших современников, 
прошагавших по дорогам 
войны тысячи километров. 
Сначала назад, на восток, 
под найором вооруженных до 
зубов захватчиков. А затем 
все дальше на запад — до 
самого логова фашистского 
зверя. Они скупо вспомина
ют о войне, о ее невероятной 
тяжести, о смертях и стра
даниях, о том, как тогда все 
это было.

И тогда на помощь им 
приходят документальные

кадры, снятые военными ки
нооператорами — больше 
ста фамилий этих соавторов 
Симонова, погибших и уце
левших, приводятся в конце 
ленты. Кадры эти потрясают.

Да, на войне было тяжко. 
«Потому, — говорит Симо
нов (его голос комментирует 
все происходящее за кад
ром), — что труд войны от
личается от всякого другого 
тем, что он почти всегда ря
дом со смертью». И автор 
фильма не боится показать 
нам этот страшный лик вой
ны. Кое-кому эти кадры мо
гут показаться жестокими. 
Но так было. И мы видим, 
как умирают люди. Видим 
скромные фронтовые похо
роны, скупые слезы товари
щей. И обелиски со звездой, 
и надгробные плиты. Вели
чественные монументы и 
скромны'е могилы, у которых 
в неизбывной скорби засты- 

, ли склонившиеся женщины.
Над пусты н я м и  сел

со ж ж е н н ы х , 
Над снегам и р у с с к и х  полей 
Их не счесть — тех  ф и гур  

согбенны х
Над м огилам и сы новей.
Стихи -— а это новые сти

хи, написанные специально 
для фильма, — возникают в 
симоновском тексте так ес
тественно, так доверительна 
и непосредственна их интона
ция, что как-то не заме
чаешь, что автор перешел от 
прозы к стихам. Может 
быть, это потому, что и весь 
симоновский текст пронизан 
суровой и мужественной по
эзией правды.

Умирают друзья, а солдат 
должен идти дальше по до
рогам войны, должен воевать 
и за себя, и за погибших то
варищей (Симонов читает 
отрывок из своего знамени- 
тогое «Неправда, друг не 
умирает...»), должен делать 
свой солдатский труд.

Кадры, посвященные это
му труду, может быть, одни 
из самых впечатляющих в 
фильме. Люди, на руках вы
таскивающие пушки'- из 
непролазной распутицы. Уса
тые пожилые саперы, наводя
щие по-плотницки перепра
ву под проливным огнем. И 
дороги, дороги, дороги без 
конца. •

А вокруг — сожженные 
села, люди, пережившие ок
купацию и насилия фашист
ских захватчиков. Скорбные, 
по-старушечьи, глаза детей.

1 Детей войны, которым было 
больно и тогда, когда они 
находились за тысячи кило
метров от фронта. Одна 
старая учительница сказала 
Симонову, что самое страш
ное во время ’ войны было 
видеть глаза детей на другой 
день, после того как в дом 
приходила похоронка...

Да, трудно, горько, тяжко 
было солдату. Но он преодо
лел все. Он дошел. И распи
сался на поверженном рейх
стаге. Этими победными 
кадрами заканчивается 
фильм. Симонов делает 
своеобразный «стоп-кадр», 
фиксируя внимание зрителей 
на лицах победителей. Эти 
люди завоевали мир. Они 
его отстоят. Они клянутся 
что

Н аш их судеб повторенья,
Не будет в судьбах

сы новей!
Б. БЕРЕЖКОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

техникумов и промышленных 
предприятий в эстафетном бе
ге 5X 500 м победили команды 
педагогического училища w 
подш ипникового завода. У 
мужчин в этой группе (в эста
фете 5X1.000 м) переходящие 
кубки  достались геологоразве
дочному техникуму и электро
техническому заводу. Сорев
нования продолжили команды 
вузов Томска. В программе 
эстафетный бег 4 X 1 00 м  (м уж 
чины и женщины), 5X 500 м 
(женщ ины) и 10X1.000 м 
(мужчины).

В эстафете 4X100 м побе
дителями стали женская 
команда педагогического и 
мужская —  политехнического 
институтов.

В мужской эстафете 
10X1.000 м команда педагоги
ческого института оставила за 
собой переходящий кубок.

Н. КОРНЕВ, 
главный судья соревно

ваний.★  * *
НА СНИМКЕ: старт эстафеты 

10X1.000 метров.
Ф ото А. Петрова.

15 м ая  — сп е к т а к л ь  «Миссис 
Пайпер ведет следствие». 

Н ач ало  — в  19 час. 30 мин.

15 м ая  — л енинград ский  
вокально - и нструм ентальны й  
ансамбль «КА Л И Н КА ».

Н ачало — в 20 час.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Пятеро с неба» — 9-20. Ш и

р о к о ф о р м атн ы й  х у д о ж еств ен 
ны й ф и льм  «Лев зим ой» {две 
серии) — 11, 13-30, 16, 18-30,21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ц веты запоздалы е» -г- 8-35, 

10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20- 05, 22. «Пятеро на тро 
пе» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. З ал  ки н охрон и ки . М ульт- 
сб орн и к — 9, 10-25, 11-50, 13-15, 
14-40, 16-05, 17-30, 18-55, 20-20
21- 45.

«ОКТЯБРЬ»
«Блокада» (две серии) — 

8-40, 11-55, 15-10, 18-10,
21-10. «Клю чи от города» — 
8-40, 12-15, 14, 15-45, 17-30,
19-15. «Лесная баллада» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Блокада» (две серии) — 

10-30, 14, 17-30, 21. «Небо со
мной» — 9, 12-40, 16-20, 18-10,

20, 21-45. «О троки во Вселен
ной» — 9 , Ю-50, 14-30,

«СИБИРЯК
«Пятьдесят на пятьдесят» — 

9-20. «Ресторан господина Сеп- 
™ ма» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Встреча у  старой м ечети»—

9, 10-40, 12-20, 14, 15-40. «Небо 
со мной» — 17-20. 19-15, 21-10

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Пламя» (две серии) — 13
16, 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Потому что люблю» — 17
19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Рогатый бастион» — 17-15 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
^ « У ^  твоего порога» — 17-10,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П овторны й брак» — 15 17 
19, 21. ’ '

ЧЕТВЕРГ, 15 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
-  чфО- П рограм м а п ередач , 
ы.ио. .Цв. К онцерт сам о д ея тел ь 
ного духового о р к естр а  Дома 
к у л ь ту р ы  «А втомобилист»
г. М осквы. 9.30. И. С. Тургенев. 
«Б еж и н  луг». П ередача по л и 
тер ат у р е . 10.00. «П оэзия». 
С. Н аровч атов . Ф рагм ен ты  из 
п оэм ы  «В асилий Б услаев» . Чи
тает  автор . 10.25. «М астер — 
д олж н ость  особая». Телеочерк. 
10.55. « Р у сск ая  речь». 11.50. 
Н овости. 12.00. К онцертны й зал  
телестуди и  «О рленок». 12.45.

«С траницы  тво р ч ества  Л. М ар
ты нова» . 13.30. Цв. Ф утбол. Ф и
н ал  К убка о б лад ателей  кубков. 
«Динамо» (Киев) — «Ф еренц- 
варош » (Венгрия). П еред ача из 
Б а зел я . В п ер ер ы в е  — ти р аж  
«Спортлото». 15.15. « Ш ахм ат
н ая  ш кола» . К ласс  р азр я д н и 
ков.^ «Э ндш пиль». 15.50. Л ен и н 
ски й  у н и в ер си тет  м иллионов. 
«А такую щ ий класс» . О м еж д у
н ародном  рабочем  д ви ж ен и и  и 
ав ан гар д н о й  роли  ком м ун и 
стов. 16.20. «О бретеш ь в бою». 
2-я сери я .

ТОМСК
18.00. «На п о л ях  области». 

18.05. «Время, вперед!». 18.35. 
М узы кальн ы й  ан тр ак т . 18.40. 
«Н аселению  о гр а ж д ан ск о й  обо
роне».

МОСКВА
18.55. Цв. Ф утбол. Ф инал 

К убка о бладателей  кубков. «Ди
намо» (Киев)' — «Ф еренцва- 
рош » (Венгрия). 20.40.
«Ш ах м атн ая  ш кола» . 21.10. 
Л ен инский  у н и в ер си тет  м ил
лионов. 21.40. «О бретеш ь в 
бою». 2-я сеоия .

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00. «Время-». 23.30 — 01.45. 

Цв. Ч ем п и онат СССР по х о к 
кею . ЦСКА — «•Трактор». П ере
дача из Дворца сп о р та  ЦСКА

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Т елеви зи он н ы й  клуб 
и зб и рателей . «Н аш и к ан д и д а
ты». 20.00. «Б ригадир» . Доку
м ен тальн ы й  тел еф и л ьм . 20.15 — 
22.40. В. Р озов. «В добры й  час». 
С п ектакль Т омского д р а м а ти 
ческого  театр а .

т д т

ЧЕТВЕРГ, 15 мая
7.34. Обзор п оследн и х  и зв е 

стий. 7.40. «Р одн ом у  город у  
вы сокую  кул ьту р у » . 7.45 
зы к а л ьн ы й  ан тр ак т . 7.50. 
к л а м а  и  о б ъ явл ен и я . 9.00.

Му-
Ре-
По

стр ан и ц ам  га зе т  «К расное зн а 

мя» и «М олодой ленинец». 
9.10. Из ц и кла ' «Р абочее слово, 
рабо ч ее  м нение», «Н аш и м ы с
ли и дела — XXV съ езд у  
КПСС». 9.25. Поет н ародн ы й  а р 
ти ст  СССР С. Я. Л ем еш ев. 9.45. 
« Р езер в ы  ритм ичности» . Опыт 
о р га н и зац и и  р аб о ты  в Колпа- 
ш евском  л есп ром хозе . 19.00 
П оследние и звести я . 19.11. «На 
п олях  области». 19.15. Р ад и о ве
чер  для лесо заго то ви телей . 
«Вахта-75» — интервью . «Н а
ша р аб о ч ая  гв ар д и я»  — б р и га 
дир  А. Р аш ев . «На сп лавном  
рейде» — р еп о р таж . Н овинки 
л и тер ату р ы .

Издательству «Красное 
знамя» требуются на посто
янную - работу: печатники,
наборщики, линотиписты, 
корректор, резчик бумаги, 
столяр-плотник, стереоти
пер, слесарь-наладчик, сле
сарь-сантехник, подкатчик 
бумаги, подсобный рабочий, 
мазильщица, ученики в це
хи, прессовщик бумаги, 
электрик.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Проезд трам
ваями №№ 1 и 2 до оста
новки «Дом ученых».

Детским яслям № 22 
срочно требуются: воспи
татели, завхоз, техничка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Красноармейская, 116.

Детскому саду № 30 на 
постоянную работу требу
ются: повар, завхоз, прачка, 
дневные и. вечерние няни.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Красноармей
ская, 71-а, к заведующей.

Протеэно - ортопедическое 
предприятие приглашает на 
работу: старшего бухгалте
ра, бухгалтера по расчетам, 
повара, шоферов I и II кл., 
никелировщика, мастеров по 
пошиву обуви, прачку.

Обращаться: 634029,
Томск, пр. Фрунзе, 5, или 
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству.

Столовой № 3 ТТС № 1 
требуются на постоянную ра
боту: мойщицы посуды, ку
хонные работники, уборщи
цы, буфетчица 5-го разряда, 
повара.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Набережная реки 
Утайки, 18, к директору. 
Телефон № 2-48-92.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красный Луч Ворошилоз- 
градской области на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Тверская, 45, кв. 5.

Пионерскому, лагерю 
«Огонек» требуются на три 
сезона лета 1975 года: зав
хоз, агент по снабжению, 
шеф-повар, повара, рабочие 
кухни, подавальщик посуды, 
уборщица-прачка, кастелян
ша, счетовод-бухгалтер, вос
питатели, баянист.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.
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